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daquelas décadas, a 
análise da economia 
regional sofisticou-se, 
graças à notável quali-
ficação dos economis-
tas, paralela à consti-
tuição de um núcleo 
de profissionais na 
Fundação de Economia 
e Estatística que muito 
contribuíram para se 
compreender melhor 
não só a dinâmica in-
ter-setorial da nossa 
economia, como suas 
relações com o exte-
rior e o financiamento público. Relevaram, 
neste processo, os estudos que evidencia-
ram as perdas do Estado nas relações fis-
cais com a União, no balanço entre o que 
esta cobra e o que devolve ao Estado, num 
montante médio anual equivalente  ao va-
lor da dívida pública do Governo, perdas 
da Lei Kandir, que impedem a cobrança 
de ICMS sobre produtos exportados e a 
insuficiência no processo de cobrança do 
ICMS.

Nesta semana, novos dados vieram á 
lume sobre nossa economia, divulgados 
pelo Departamento de Economia e Esta-
tística da Secretaria de Planejamento, Go-
vernança e Gestão. Mostram que,  graças 
à boa safra e ao mau ano anterior, o PIB 
RS cresceu surpreendentes 10,4% no ano 
passado, número duas vezes e meia su-
perior ao do PIB Brasil. Esta foi a melhor 
performance da série iniciada em 2002.A 
Agropecuária teve um crescimento de 

67,5%)  sendo que,  só na soja, o cresci-
mento foi de 80% –; a  Indústria cresceu 
9,7% , chegando a participação de  6,7% 
do total no Brasil..

No cálculo per capita, o RS está 25% aci-
ma da média brasileira, com R$50.840,40 
reais ao ano, correspondente à metade 
da renda per capita de Portugal, que tem 
a vantagem de ser um ponto turístico eu-
ropeu e o benefício de receber volumosas 
divisas de seus naturais que trabalham 
fora do país.  Houve, com efeito, um au-
mento de 10% em relação a 2020,

Lamentavelmente, porém, os bons nú-
meros não devem perdurar no ano atual. 
A seca inclemente comprometeu grande 
parte da safra e ainda por cima teremos 
pela frente um péssimo ano para o Brasil, 
com elevados juros, inflação incontrolável 
e virtual estagnação econômica. Vejamos 
como os distintos candidatos, ainda inde-
finidos, se proporão a enfrentar este de-
safio.

Muito se tem discutido, ultimamente, 
sobre o comportamento da economia 
gaúcha. Como em quase todos os assun-
tos da vida, há os pessimistas, que advo-
gam uma perda de substância de nossas 
atividades produtivas e outros não tanto. 
Nos anos 60 do século passado, um jor-
nalista maranhense, Franklin de Oliveira, 
publicou um série de artigos para o Jornal 
do Brasil que se transformaram em livro: 
“Rio Grande do Sul, um novo Nordeste”. 
Não tratava ele, aí,  da degradação am-
biental do nosso mais importante bioma, 
o pampa, hoje preocupante,  responsável 
pela nossa tradição pecuária. Ele mostra-
va que éramos vítimas de relações de-
siguais com o centro industrializado do 
país, no rastro dos mesmos argumentos 
que haviam levado a Comissão Econômica 
para a América Latina, da ONU, a propor, 
a partir de 1949, o salto industrial do con-
tinente. Em resumo, produzíamos bens 
primários de boa qualidade e bons preços 
que eram mandados para o centro do país 
que, com isso, conseguiam levar a cabo 
um rápido processo de modernização in-
dustrial, com elevados níveis de acumula-
ção e investimento, graças aos baixos sa-
lários de seus trabalhadores alimentados 

por nossos produtos bons e baratos. Esta 
mesma linha de raciocínio avançou sobre 
a década seguinte, dos anos 70, com tra-
balhos clássicos dos Economistas Cláudio 
Accurso, Paulo Renato Souza e Francisco 
Machado Carrion Jr. Embora eles falas-
sem numa tendência à crise da economia 
gaúcha, já não prognosticavam qualquer 
desastre. Na verdade, neste tempo que 
atravessou a segunda metade do século 
passado, o Rio Grande do Sul continuou 
mantendo uma forte capacidade de pro-
dução agropecuária, simultânea à forte 
transformação industrial que fez do eixo 
Porto Alegre-Passo Fundo, passando por 
Caxias, o segundo maior polo metalme-
cânico do país. Ou seja, fomos diversifi-
cando nossa economia que se distribuiu 
sobre vários pontos do território ao pon-
to de compormos um PIB regional supe-
rior aos PIBs do Uruguai, Paraguai e Bo-
lívia juntos, graças ao qual continuamos 
numa das principais posições no ranking 
nacional. Não obstante, os problemas re-
lacionados ao financiamento do Governo 
Estadual acabaram contaminando as aná-
lises, levando a um crescente pessimismo 
sobre nossas forças, mormente no desas-
trado Governo Sartori 2014-18. No correr 

OPINIÃO 

ECONOMIA GAÚCHA RESISTE

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Silvano Borja alega ainda que acordos podem ajudar caixa da municipalidade e diminuir a inadimplência

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres uma INDICA-
ÇÃO, de autoria do vereador Silva-
no Borja (PDT),  para que o  Poder 
Executivo (Prefeitura) faça um Pro-
jeto de Lei concedendo  aos contri-
buintes em débito com o Município,  
desconto nos juros e multas de dívi-
das tributárias geradas até o ano de 
2021. Cabe lembrar que vereador 
não tem autonomia de, ele próprio, 
encaminhar projetos de lei neste 
sentido - porque geram custos no 
orçamento, por isso a Prefeitura 
deve ser responsável (por acatar ou 
não o projeto). 

Parcelamento e acordo amigável 
em troca de processos judiciais

 Na JUSTIFICATIVA da Indicação, Silva-
no  lembra que a dívida dos contribuintes 
ao  município a cada ano vem aumen-
tando -  além da pandemia ter contribuí-
do com este aumento nas dívidas. E que, 
mesmo havendo sistematicamente a 
promulgação de leis com  descontos, se 
faria necessário editar novamente uma 
lei que concede benefícios dentro deste 
novo contexto e tempo. 

O vereador defende que a lei viria 
solucionar os problemas de muitos 
contribuintes, para que estes consi-

gam  colocar em dia os  seus respec-
tivos  débitos com a própria prefeitu-
ra, principalmente se houver ainda 
opções de parcelamento, pois com a 
opção estes já conseguem ter certidão  
de bom pagador na praça. 

Silvano Borja alega, na mesma In-
dicação, que a municipalidade  alega 
não ter recursos para poder cumprir 
com obras básicas como tapa-buracos, 
pavimentação, recursos para seguran-
ça, saúde, etc. Para ele, a medida po-
deria trazer um reforço de caixa para 
ajudar a  arrecadar tais valores, pois de 
forma amigável é mais rápido do que  
pela via judicial como está sendo feito. 

Vereador de Torres faz Indicação de Lei pedindo 
acordos mais flexíveis para devedores de tributos

Está tramitando na Câma-
ra de Vereadores de Torres 
o REQUERIMENTO 55/2022, 
de autoria do vereador Ro-
gério Evald Jacob, o Rogeri-
nho (PP),  que  pede  que a 
Casa Legislativa providencie 
o  encaminhamento de Mo-
ção de Congratulação ao De-
legado Juliano Aguiar de Car-
valho - que depois de quatro 

anos de trabalho nas DPs de 
Torres e Três Cachoeiras dei-
xa o comando nessa região.

Lembrança por ser 
“prata da casa”

 O autor do requerimento 
justifica a atitude lembran-
do que para ele o delegado 
Juliano teve trabalhado, ao 

longo desses quatro anos, 
com grande destreza e com-
petência em nossa região, 
onde os números e ações 
realizadas revelam que os 
acertos superam os  desa-
certos.

No final, o vereador  Ro-
gerinho pede que a moção  
faça agradecimentos em 
nome de  toda a cidade, lem-

brando também o fato de 
ser torrense, 'prata da casa', 
como um  diferencial do  de-
legado que foi transferido. 
Rogerinho  citou fala do pró-
prio Juliano (destacada em 
suas redes sociais):  "Traba-
lhar e viver na própria terra é 
uma honra a qual merece ser 
provisória para que as boas 
lembranças se eternizem".

Vereador de Torres pede Moção de Congratulação para delegado 
de Torres e Três Cachoeiras (que deixa a região)

CONVITE AOS FILIADOS DO PARTIDO VERDE DE TORRES/RS 
 

Convidamos todos os filiados do Partido Verde 
de Torres para a 1ª reunião de 2022, conforme 
abaixo: 

 

Dia: 19/03/2022 

Hora: das 10h00 às 11h30 

Local: Rua Augusto Kras Borges, 160 - bairro 
Stan - em frente ao novo CFC 

 

Pauta: indicação de nomes para a formação da Executiva Municipal do PV de Torres 

Obs: se possível, chegar com o mínimo de 15 minutos de antecedência 

 

Torres, 12 de março 2022 

 

Jorge Vieira - Representante do PV de Torres 

(nomeado pelo Presidente Estadual do PV, Márcio Souza) 

           ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
          CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES

Av. do Riacho, 1423 – CEP:95560-000-Torres/RS Fone (51) 3664-2319 Fax: (51) 3664-1055 
Home page: http://www.camaratorres.rs.gov.br  e-mail: camara@camaratorres.rs.gov.br 

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 03/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa 
IGAM Coorporativo - Cursos e Assessoria Ltda., para a prestação de serviços técnicos 
especializados de assessoria e consultoria contábil, de gestão e jurídica, através de consultas 
por escrito, por telefone, internet e pessoalmente, disponibilização de textos técnicos de 
interesse da administração e remessa de informações técnicas, acesso ao site do IGAM, onde 
ficarão armazenadas todas as consultas respondidas ao Contratante, textos técnicos, modelos 
de projetos de leis e documentos, legislações para download, e o uso de sistemas 
informatizados da Empresa (portal legislativo, portal transparência, sistema do processo 
legislativo), mediante senhas, pelo valor total mensal de R$ 4.107,85 (quatro mil, cento e 
sete reais e oitenta e cinco centavos). Termo Aditivo de Contrato assinado em 18 de março 
de 2022, com vigência de 12 (doze) meses a contar de 21 de março de 2022. Processo de 
Inexigibilidade de Licitação no 06/2018. Crédito Orçamentário no

3.3.9.0.35.00.00.00.00.0001/2001 – Serviços de Consultoria.
  

Torres em 18 de março de 2022.

__________________________________
Rafael da Silveira Elias,

Presidente Câmara.

Rogerinho foi o autor do pedido, em homenagem ao Delegado Juliano Aguiar (foto)

TORRES - Nesse último sábado, 12 de março, às 
18h, foi realizada a transmissão de cargo do prefei-
to em exercício, Fábio Amoretti, ao prefeito Carlos 
Souza, que encontrava-se em férias por nove dias. 
O prefeito de Torres agradeceu a contribuição de 
Amoretti e destacou o comprometimento dos se-
cretários e servidores.

O vice-prefeito fez um breve relato sobre os dias 
em que esteve à frente da administração municipal, 
agradecendo aos secretários pela dedicação no de-
sempenho das atividades. A cerimônia foi realizada 
no Gabinete do Prefeito, contando com a presença 
de secretários, assessores e servidores públicos. 

Conforme Carlos Souza, “estamos comprometidos, 
atuando em parceria, em equipe e em total sintonia 
para o desenvolvimento de Torres”.

Prefeito Carlos Souza reassume 
após período de férias
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Chegaram em Torres, uma re-
troescavadeira e um caminhão 
para a Prefeitura agilizar ainda 
mais o trabalho em Torres. O cli-
ma foi de festa, máquina e veículo 
foram apresentados pelo prefeito 
Carlos Souza, vice-prefeito, Fabio 
Amoretti, e pelo chefe de gabi-
nete, Douglas Martins Rocha, aos 
secretários municipais, presidente 
da Câmara Municipal, Rafael Sil-
veira, vereadores e servidores. "Os 
equipamentos resultam da mobili-
zação da administração municipal 
junto a lideranças estaduais e fe-
derais e também de recursos pró-
prios", ressalta a muniipalidade As 
emendas parlamentares são dos 
deputados federais Daniel Trze-
ciak e Nereu Crispim.

O prefeito Carlos Souza desta-
cou a importância desta conquista 
para Torres e agradeceu ao grande 

apoio dos autores das emendas 
que destinaram os equipamentos 
para o município. O ato contou 
com a participação de Daniel e 
Nereu na manhã desta segunda-
-feira, 14 de março, que ocorreu 
nas dependências da Secretaria 

Municipal de Obras e Serviços Pú-
blicos.

O secretário da área, Mauro 
Dias, destaca que o novo apara-
to, vai proporcionar mais condi-
ções de manter a cidade limpa e 
agradável aos moradores e visi-

tantes. Trata-se de uma retroes-
cavadeira JCB 3CX Zero Km motor 
diesel turbo 85 HP no total de 
R$ 418.000,00. Deste montante, 
R$ 400.000,00 é proveniente de 
emenda parlamentar do deputa-
do federal Daniel Trzeciak. O cami-

nhão IVECO Dayli 65 Zero Km, mo-
tor diesel turbo 155 CV no total de 
R$ 280.000,00 provém de emenda 
parlamentar do deputado federal 
Nereu Crispim, no valor de R$ 
198.800,00 e de recursos da Pre-
feitura na ordem de R$ 81.200,00. 

TORRES

Prefeitura recebe retroescavadeira e caminhão 
para fortalecer o trabalho em Torres

Na tarde de 9 de março, a Pre-
feitura de Torres recebeu a visita 
de cortesia dos organizadores da 
Mostra Decorare ao prefeito em 
exercício, Fábio Amoretti e ao se-
cretário de Trabalho, Indústria e 
Comércio, Sotério Júnior. O obje-
tivo do contato foi o de comuni-
car que no próximo veraneio, em 
2023, a cidade vai receber a Mos-
tra Decorare Torres. O evento visa 
valorizar os serviços e produtos 
dos setores de arquitetura, cons-
trução, decoração, engenharia, 
design e paisagismo de Torres, 
bem como apresentar as tendên-

cias dessa região que é um celeiro 
do setor.  

De acordo com o jornalista e di-
retor da Decorare, Thiago Freitas, 
a Mostra consiste numa casa de 
veraneio ser transformada em cer-
ca de 25 ambientes, apresentando 
todas as novidades e tendências 
de arquitetura, decoração, design 
e paisagismo, além de trazer um 
apelo histórico e cultural da re-
gião. A casa ficará para visitação 
pública durante a temporada de 
2023. O diretor da Decorare esta-
va acompanhado de Eduardo San-
tinon, executivo de contas, e Efreu 

Quintana, arquiteto urbanista e 
fotógrafo de ambientes.

O prefeito em exercício disse 
que a Mostra valoriza a cidade, 
despertando na sociedade o in-
teresse pela arte e cultura do mu-
nicípio, indo bem além do ponto 
de vista comercial. O secretário 
Sotério diz ter percebido o quanto 
a Decorare movimentou todo um 
setor no ano passado em Capão 
da Canoa, quando da realização 
do evento nesta praia, desde ar-
quitetos, mão de obra e fornece-
dores, fortalecendo este nicho de 
mercado.

No próximo veraneio, Torres vai sediar a Mostra Decorare

No último dia 10 de mar-
ço, foi assinado termo de 
parceria entre a Secretaria 
do Planejamento e Partici-
pação Cidadã de Torres e 
Design Incorporadora Ltda 
para pavimentação, em PVS, 
de trecho da Rua Aragão Bo-
zano, entre a Silva Jardim e 
a Ernesto Alves em um total 
de 1.088 m2.

O ato conto com a pre-
sença do responsável pela 
Design, Juliano Justo, do 
secretário Matheus Junges 
e do diretor do setor de 
Participação Cidadã e Trans-
parência, Flávio Kaiser. Esta 
obra terá início imediato, vi-
sando trazer maior qualida-
de às ruas no bairro Predial.

Com este mesmo intuito, 
secretário e diretor estive-

ram recentemente na Praia 
Itapeva em reunião com os 
moradores tratando de de-
mandas locais. No momento 
é estudada mais uma parce-
ria. Desta vez, pavimentação 

na Rua Nossa Senhora de 
Fatima, inicialmente cerca 
de 700m2 . Outras parcerias 
estão sendo encaminhadas 
pela Secretaria, aguardando 
avaliação.

Secretaria do Planejamento e Participação 
Cidadã formaliza parceria para pavimentação 

em trecho da Aragão Bozano

Nesta quinta-feira,17 de março, o pre-
feito Carlos Souza recebeu a indicação 
de emenda parlamentar do deputado fe-
deral Danrlei de Deus Hinterholz no valor 
de R$ 200 mil para a realização de obra 
de pavimento PVS na Rua Guerino Boff, 
no bairro Igra Sul. A emenda foi anuncia-
da pelo vereador Jacó Miguel Zeferino 
em visita ao Gabinete do Prefeito.

A emenda destinada ao município é 
vinculada ao Ministério da Economia.

O prefeito Carlos agradeceu, desta-
cando a parceria com os vereadores e 
deputados, comentando que desta ma-
neira a cidade fica mais bonita e agra-
dável para a população, sendo muito 
significante para o desenvolvimento de 
Torres.

Torres recebe indicação de 
emenda parlamentar para 

pavimento de rua no Igra Sul
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Uma parceria entre as Secreta-
ria de Meio Ambiente e Urbanis-
mo e a Secretaria de Educação de 
Torres proporcionará que a maté-
ria de educação ambiental entre 
na matriz curricular durante o 
ano de 2022 nas escolas munici-
pais.  Serão atendidos os alunos 
do 1° ao 9° ano de todas escolas 
municipais em Torres.

Foram elencadas, inicialmen-
te, quatro temáticas de impor-
tância local, regional e mundial. 
São elas: Causa animal, plásticos 
nos oceanos, resíduos sólidos e 

importância das dunas. Estes te-
mas serão trabalhados de forma 
teórica e prática nas escolas de 
Torres. “A ideia é que os profes-
sores atuem em sala de aula com 
a preparação do tema com os 
alunos e posteriormente possa-
mos realizar atividades lúdicas de 
campo, como trilhas, oficinas, ex-
periências”, comenta o secretário 
de Meio Ambiente e Urbanismo 
Júlio Agápio.

Para o secretário de Educação, 
Alexandre Porcatt, esta interação 
entre a teoria e a prática agregará 

conhecimento e despertará a sen-
sibilização para as questões am-
bientais. “A interface com profis-
sionais de diferentes áreas, como 
pedagogos, biólogos, geólogos e 
veterinários, despertará uma sen-
sação de pertencimento destas 
questões nos alunos”, destaca.

A coordenação deste trabalho 
ficará entre as duas Secretarias 
Municipais, sendo o biólogo Ro-
drigo de Rose pela SMAURB e as 
coordenadoras Bárbara Matos, 
Patrícia Boaventura e Walria Nas-
cimento pela SME.

TORRES 

Educação Ambiental constará na matriz curricular 
das escolas da rede municipal em Torres

O município de Torres foi contem-
plado com emenda parlamentar para 
aquisição de pá carregadeira. A infor-
mação foi dada na tarde desta terça-fei-
ra, 15 de março, ao Chefe de Gabinete, 
Douglas Martins Rocha, pela assessoria 
do deputado federal Giovani Cherini, 
que veio comunicar sobre a emenda de 
R$ 530.000,00 para aquisição do equi-
pamento.

A emenda foi obtida no Orçamento 
Geral da União, através do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abasteci-

mento, por meio da bancada gaúcha do 
PL, que tem Cherini como coordenador 
e também vice-líder do Governo.

Em nome da administração munici-
pal, o Chefe de Gabinete agradeceu a 
iniciativa dizendo que será muito útil 
para a Prefeitura, servindo para a atua-
ção das Secretarias de Desenvolvimen-
to Rural e Pesca, Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos e Secretaria de Meio 
Ambiente e Urbanismo. A pá carrega-
deira é utilizada em diversos segmen-
tos, é máquina com capacidade para 

carregar materiais como areia, brita, 
terra, entulhos e outros.

Também participaram desta ativii-
dade realizada na Sala de Reuniões da 
Prefeitura, respectivamente os secretá-
rios José Vanderlei Brocca, Mauro Dias 
e Júlio Agápio. Da parte do deputado 
federal estavam o presidente do PL de 
Torres, Adalberto Chagas; o vice-presi-
dente, Cláudio Krás, o vereador Dilson 
Boaventura, os assessores do deputa-
do. Josué Meneses, Odacir Dalmina, 
entre outros correlegionários.

Torres é contemplada com emenda parlamentar 
para aquisição de pá carregadeira
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Grupo de Trabalho irá manter reuniões pela 
implementação de Hospital Regional do Litoral Norte

Na segunda-feira (dia 14 de mar-
ço), no auditório da Ulbra Torres, 
foi realizada uma Audiência Pública 
para debater e ouvir os interessados 
acerca da criação de um Hospital Re-
gional no Litoral Norte. A iniciativa 
do evento foi do vereador torrense 
Gibraltar Vidal, o Gimi (PP) e a orga-
nização gerenciada pela Comissão 
de Saúde da Casa Legislativa Torren-
se e da Mesa Diretora da Câmara 
Municipal. 

Os organizadores da Audiência 
Pública conseguiram mobilizar muita 
gente, entre os participantes do de-
bate de ideias e espectadores vindos 

de toda a região do Litoral Norte gaú-
cho. Deputados Federais, Deputados 
Estaduais, representante da Federa-
ção dos Municípios do Rio Grande 
do Sul (Famurs), da Associação dos 
Municípios do Litoral Norte (Amli-
norte), do empresariado regional, do 
Hospital Navegantes (de Torres) as-
sim como Prefeitos, vice-prefeitos e 
vereadores da região, foram algumas 
das presenças. Mas a plateia atenta 
contou também com vários profis-
sionais e políticos regionais, como 
funcionários e servidores públicos da 
área da Saúde, presidentes de parti-
dos políticos, médicos e etc. 

VOCÊ JÁ PENSOU EM SER SÓCIO DE UMA ACADEMIA EM TORRES? 

CHEGOU A OPORTUNIDADE!!
- Vende-se 40% de ações de uma academia bem localizada, 

no centro na cidade de Torres

- com uma carteira de cerca de 700 alunos

Interessados entrar em contato:
 51-2144-2094 (telefone e whatsApp)

Enquadramento da região no lugar em que merece
O discurso introdutório da au-

diência pública foi feito pelo idea-
lizador da mobilização em prol da 
construção do hospital, o vereador 
torrense Gimi. Ele listou de forma di-
dática as qualificações geoeconômi-
cas da região para depois defender a 

necessidade de um novo enquadra-
mento do Litoral Norte no Sistema 
de Saúde Pública. Lembrou que a 
região já possui em torno de 800 mil 
habitantes nos 100 km de extensão 
(entre Osório e Torres) que agrupa 
mais de 20 municípios. Salientou 

que muitas cidades 
litorâneas (como 
Torres, Capão da Ca-
noa, Arroio do Sal e 
Tramandaí) se mul-
tiplicam no verão a 
ponto de dobrarem 
a população. “Não 
podemos mais ad-
mitir que nossa re-
gião continue sendo 

considerada pelas autoridades esta-
duais e federais como um balneário 
de moradores dos grandes centros” 
desabafou o vereador e idealizador. 

A seguir falaram diversas figuras 
públicas do estado do RS, perten-
centes a variadas posições políticas 
e técnicas de diferentes esferas de 
poder. Todos, sem exceção, foram a 
favor da continuidade do projeto de 
viabilização da região de referência 
de Saúde, através da implementa-
ção das especialidades de Saúde 
que faltam no Litoral Norte. E o ar-
gumento, na prática, orbitou pelo 
consenso entre os discursos de que 
a região já merece (há tempo) o en-
quadramento em região quase au-

tônoma na Saúde Pública - cenário 
que se acelerou nos últimos anos e 
na pandemia, por conta da decisão 
de muitas famílias virem morar nas 
cidades da região. 

Usaram o microfone o vice- pre-
feito de Torres (e médico ativo) 
Fábio Amoretti; o prefeito Carlos 
Souza, que demonstrou em fatos 
a pequena conquista de somente 
mais cinco leitos de UTI para Tor-
res, quando os números e a busca 
na cidade por tratamento foi muito 
maior do que este implemento; os 
deputados estaduais Ernani Polo, 
Marcos Vinícius, Jeferson Fernan-
des, Vilmar Lourenço; os deputa-
dos federais Daniel Trzeciak (PSDB) 

Dionilso Marcon (PT), Pompeu de 
Matos PDT), o ex- deputado federal 
(e médico) Pedro Westphalen; Sal-
mo Rodrigues -  Diretor da área de 
Saúde da Famurs; Falou também Sa-
muel Meoli -  do Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes (Hnsn), que 
festejou a ação e colocou o grupo 
Mãe de Deus à disposição para ser 
parceiro da empreitada de qualifica-
ção da Saúde do Litoral Norte.

Do público presente que se ins-
creveu para dar um recado na Au-
diência Pública, alguns destaques 
foram o empresário Eraclides Mag-
gi, presidente do Fórum Empresarial 
de Torres e o presidente da OAB de 
Torres, Ivan Brocca. 

Difusão da Audiência Pública em vários lugares e entidades do Estado
Na própria tarde de segunda-fei-

ra (14/3), várias publicações em pa-
ginas de redes sociais de entidades 
políticas ou empresariais já difun-
diam a realização da Audiência Pú-

blica. A prefeitura de Arroio do Sal 
compartilhava a alegria do prefeito 
Flávio Angst, o Bolão, de ter parti-
cipado pessoalmente da reunião 
de fomento ao desenvolvimento 

da base hospitalar da região, tanto 
como prefeito quanto como presi-
dente da Associação dos Municí-
pios do Litoral Norte (Amlinorte); a 
prefeitura de Torres, a Comissão de 

Saúde da Câmara torrense - através 
da presidente, vereadora Carla Dai-
tx - a Câmara Municipal de Torres, 
vários gabinete de políticos esta-
duais e federais gaúchos, dentre 

outros. O destaque foi uma nota do 
Presidente do Conselho Nacional de 
Saúde, Fernando Pigatto, abonando 
o apoio do Conselho a Ideia oriunda 
do vereador Gimi de Torres. 

SMAURB entrega Licença de Operação do Posto Central e Pronto Atendimento 24h de Torres
Na tarde de sexta-feira 

(11 de março), a Secre-
taria de Meio Ambiente 
e Urbanismo de Torres 
entregou a Licença de 
Operação (LO)  do Posto 
Central e Pronto Atendi-
mento (PA 24h). A entre-
ga foi feita pelo secretá-
rio de Meio Ambiente e 
Urbanismo, Júlio Agápio, 
à secretária de Saúde 
Hélvia Sanae Mano e 
para o enfermeiro Tales 
Rodrigues.

Conforme Agápio, 
“esta licença tem vali-
dade de quatro anos e 
possui algumas recomen-
dações a serem seguidas 

para manutenção de sua 
validade”, explica. Para a 
secretária Hélvia, a ob-
tenção da LO sanará algu-
mas pendências formais 
de regularização total de 
documentos do Posto 

Central e PA 24h de Tor-
res. “Trabalhamos para 
melhorar sempre e man-
ter tudo em dia, desde o 
atendimento à popula-
ção, até a documentação 
dos nossos Postos”.

Audiência Pública lotou auditório da Ulbra e ideia lançada pelo vereador torrense Gimi teve alta receptividade em todos os níveis

Idealizador do movimento, vereador torrense Gimi Vidal faz seu discurso

Grupo de trabalho oficializado
Na mesma segunda-feira 

(14/3), ainda, durante a sessão 
da Câmara Municipal de Torres, 
o assunto acabou dominando as 
manifestações de tribuna. E o ide-

alizador da ideia, vereador Gibral-
tar, anunciou que um grupo de 
Trabalho (GT), apartidário e for-
mado por autoridades de todas as 
instâncias técnicas e políticas está 

oficializado para manter o debate 
e finalmente impulsionar a de-
manda da região levantada pela 
Câmara torrense, qual seja: a co-
locação de um Hospital Regional 

no Litoral Norte ou a implemen-
tação da melhoria da composi-
ção de atendimento hospitalar 
das especialidades que ainda não 
são atendidas na região, evitando 

que cidadãos continuem sendo 
obrigados a ir a Porto Alegre para 
consultas, tratamentos ou cirur-
gias que ainda não estão disponí-
veis. 
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Já a aguardada final da cate-
goria Livre teve deum lado Mar 
Azul, que fez uma campanha 
magnifica durante toda a com-
petição, e de outro lado os Leões 
da Praia, buscando o Bicampeo-
nato Municipal. Com um grande 
público no entorno da Arena 
Monte Bello, o jogo foi muito 
tenso, desde o início do primeiro 
período. Apaixonados pelo bea-

ch soccer puderam observar um 
espetáculo de ambas equipes,  
com o Leões da Praia tendo atle-
tas que já foram até da Seleção 
Brasileira (como Brendo, Bruno 
Xavier, Raphael Silva) e do ou-
tro, habilidosos e determinados 
jogadores vestindo as cores do 
Mar Azul dentre eles, Dudu Boff, 
Mika, Jesiel, Murilo.

 Com uma virada no terceiro 

e último 
t e m p o 
da fina-
líssima, 
veio a vitória do Leões da Praia 
por 3 a 2- com gols de Julio Cé-
sar, Brendo e Raphael Silva  para 
o Leões da Praia, sendo que 
Dudu e Felipe descontaram pro 
Mar Azul. Assim, o Leões da 
Praia garantiu o bicampeonato 

do Praiano de Beach Soccer em 
Torres.

Conforme salientou o secretá-
rio José Mauri, da Secretaria de 
Cultura e do Esporte “a compe-
tição se desenhou de uma for-
ma incrível e majestosa”. Mauri 
agradeceu a confiança do prefei-

to prestada pelo prefeito Carlos 
Souza, agradeceu à LIFT (Liga 
de Futebol Torrense) por toda a 
parceria ao longo da competi-
ção, que tomou uma dimensão 
incrível e proporcionou a vinda 
até de atletas da Seleção Brasi-
leira de Beach Soccer.

ESPORTES

Leões da Praia é bicampeão do Praiano 
de Beach Soccer em Torres

O Campeonato Praiano de Beach 
Soccer em Torres chegou ao seu fim 
em mais duas categorias neste final de 
semana: Master  (+35) e Livre. Na Cate-
goria Master, o time do Mar Azul foi o 
grande Campeão e o time Força Jovem 
ficou com o vice-campeonato.  Já na 
categoria Livre, a principal do certame, 
o Leões da Praia venceu o Mar Azul na 
finalíssima, sagrando-se assim bicam-
peão do Praiano de Beach Soccer em 
Torres. O resultado consolida a grande 
temporada do Leões da Praia, atual 
campeão também da Copa Gaúcha e 

do Campeonato Gaúcho de Beach Soc-
cer.

Na tarde do último domingo (13 de 
março), pela grande Final da categoria 
Master (+35) na Arena Monte Bello, 
um jogo muito disputado e com lindos 
lances foram acompanhados por gran-
de público. O jogo terminou em 5 x 2 
para o Mar Azul - sendo os gols do Mar 
Azul marcados por Felipe(2x)e  Éverton 
Boff(3x); o Força Jovem descontou com 
Mauricinho e Chiquinho (contra). O gol 
de bicicleta marca Felipe na final foi es-
colhido o mais bonito do campeonato.

Já na categoria Master+35, Mar Azul sagrou-se campeão. Finais do Feminino e Veteranos será no domingo(20)

Equipe do Leões da Praia - bicampeã do Praiano em Torres

Leões da Praia é Campeão na Categoria Livre 

Finais do Feminino e Veterano no domingo (20)
A competição de 2022 che-

gou ao seu fim nas categorias, 
Master e Livre. Mas no próximo 

dia 20 de março (doingo) haverá 
na Arena de Esportes da Praia 
Grande duas grandes finais, FE-

MININA (TPM x SOCCER GIRLS) 
e VETERANO (VELHA GUARDA x 
UNIDOS).

Destaques Categoria Master  +35
CAMPEÃO +35 – MAR AZUL
VICE- CAMPEÃO +35 – FORÇA JOVEM
DISCIPLINA DA COMPETIÇÃO – MAR AZUL
GOLEIRO DESTAQUE DA COMPETIÇÃO – JEFERSON DOS 
SANTOS NATEL E LUCAS ESPINDOLA
ARTILHEIRO DA COMPETIÇÃO – EVERTON ROCHA COM 
8 GOLS FEITOS – EQUIPE FORÇA JOVEM.

Destaques da Categoria Livre (Principal)
CAMPEÃO – LEÕES DA PRAIA
VICE CAMPEÃO – MAR AZUL
DISCIPLINA DA COMPETIÇÃO – MAR AZUL
GOLEIRO DESTAQUE DA COMPETIÇÃO – DIONATHAN – 
LEÕES DA PRAIA
ARTILHEIRO DA COMPETIÇÃO – JULIO CESAR COM 8 
GOLS – LEÕES DA PRAIA

João Vitor Justo lidera a Copa Sul de Balonismo em Torres

O torrense João Vitor Justo 
lidera a Copa Sul de Balonismo 
que teve início nesta quinta-feira 
(17) em Torres e segue até o pró-
ximo domingo, dia 20 de março. 
As provas ocorrem pela manhã, a 
partir das 6 horas, no Parque Mu-
nicipal Odilo Webber Rodrigues, 

mais conhecido como Parque do 
Balonismo.

O primeiro dia de competição 
do evento, que é uma simulação 
do que acontece no Festival Inter-
nacional de Balonismo de Torres, 
teve duas tarefas: fly in e Gordon 
Bennett, além da tradicional pro-

va do mastro.
Na primeira prova do dia, a fly 

in, o atual campeão gaúcho e vi-
ce-campeão brasileiro, João Vitor 
Justo, alcançou o melhor resulta-
do com 6,14 metros do alvo. Reni 
Pinho veio logo em seguida, com 
9,94 metros e Ricardo Lima teve a 
terceira melhor marca da manhã 
com 12,10 metros. 

Na segunda prova, Gordon 
Bennett Memorial, a melhor mar-
ca foi novamente do piloto João 
Vitor Justo, com 16,89 metros. 
Os outros competidores não con-
seguiram pontuar nesta tarefa 
e ficaram no grupo B. Confira os 
resultados abaixo:

á na prova do mastro nenhum 
piloto alcançou a chave pendura-
da nele. Assim, a classificação ge-
ral da 1ª Copa Sul de Balonismo 

tem João Vitor Justo na liderança, 
com Reni Pinho em 2º e Ricardo 
Lima em 3°.

As provas que serão realizadas 
na 1ª Copa Sul de Balonismo na 
semana que vem em Torres serão 

as tradicionais do festival, como o 
fly in, caça a raposa, prova da cha-
ve e Gordon Bennett.

FONTE: 
blogdobalonismo.com.br

Evento segue até domingo (20), com provas sempre de manhã cedinho

 Equipe Master do Mar Azul - Campeões da categoria Master +35
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O presidente da Rússia está inva-
dindo a Ucrânia, e os poderes cons-
tituídos no Brasil estão invadindo a 
democracia instalada para dar (pelo 
menos deveria dar) condições da 
população escolher seus dirigentes 
na eleição maior que se aproxima 
NO BRASIL. E os motivos parecem 
ser os mesmos:  EGO! 

No caso da Rússia,  a Guerra só 
admite que o Ego de Putin esteja 
por trás de seus comandos, cada vez 
mais violentos e movidos por instin-
tos primários dos seres humanos. 
No caso do Brasil, o envolvimento 
direto de pessoas de quase todos 
os partidos em processos na justiça 
cala o poder legislativo perante a si-
tuação de criminalidade de seus re-
presentantes, condenados ou indi-
ciados perante anulações patéticas 

do poder judiciário (no seu jogo de 
egos entre os juízes e promotores). 

O líder nas “pesquisas”, ex-presi-
dente Lula, foi condenado em dois 
processos (vários em segunda ins-
tância, portanto além da 1ª), conde-
nado por um grupo de desembarga-
dores de comarcas diferentes. Mas 
os processos foram ANULADOS, 
penso eu, pelos egos do Poder Ju-
diciário para mostrar que eles têm 
bala na agulha, como Putin tem no 
jogo de poder ( war) do mundo. 

O segundo colocado, o atual pre-
sidente Bolsonaro está sofrendo 
processos judicializados de todos os 
lados, o que o deixa no meio de uma 
guerra urbana similar ao ataque da 
Rússia a Kiev,  sendo ele talvez como 
o prefeito da cidade que não têm 
nada com isto, mas está servindo de 
ataques morais como serviu Lula (e 
depois os ataques foram anulados), 
ou Dilma (que os processos estão 
apagados porque ela não concorre a 
nada), mas existem... ou não?

O Juiz Sérgio Moro é o terceiro 
colocado. Ele foi penalizado interna-

mento pela espécie de corregedoria 
do Poder judiciário acusado de ter 
sido “parcial” ao puxar os proces-
sos para sua comarca em  Curitiba 
e por conversar com o promotor 
(que também concorre na política 
no mesmo partido de Moro - Deltan 
Dallagnol) durante os julgamentos. 
E esta condenação foi uma das jus-
tificativas para anular as condena-
ções de Lula. E está indiciado em 
outra pendenga onde querem saber 
a origem de seu dinheiro ganho tra-
balhando após sua saída do governo 
Bolsonaro. 

O quarto colocado, o ex- candi-
dato a presidência em duas situa-
ções -  Ciro Gomes. Em um de seus 
certames presidenciais – em 1998 
- Ciro chegou a liderar as pesquisas 
antes de o acusarem de machista, 
por conta de uma declaração dele 
sobre sua relação conjugal (à época 
com uma atriz do Globo). Mas já foi 
para a mídia dizer que a PF retirou 
seu processo das prioridades, como 
retirou a possibilidade de pedido de 
prisão preventiva. 

A Europa rica (do oeste) no pri-
meiro momento se colocou de for-
ma preste a favor da Ucrânia, mas 
depois passou a ficar quieta, no 
“pianinho”. Comportou-se como 
o consumidor brasileiro conforme 
as pesquisas, se posicionando sem 
pudor a escolher criminosos con-
denados ou a criminosos em pleno 
processo (que podem ser anulados 
como foram os do condenado se fo-
rem condenados como Lula). 

Os EUA foram entrando aos pou-
cos mostrando cada vez mais prota-
gonismo futuro para o término da 
guerra de forma negociada, SEM 
BOMBAS ATÔMICAS. Como o Poder 
Judiciário Maior no Brasil - especi-
ficamente o STF, que tem poder de 
interferir na guerra de egos entre 
delinquentes que querem ocupar 
a Cadeira “maior” nas eleições que 
se seguem, mas que na verdade É a 
cadeira maior porque não têm nin-
guém acima deles para julgá-los, 
nem urnas. 

Estamos na mão de Deus, nos 
dois casos.

GUERRA NA EUROPA ESTÁ PARECIDA COM A ELEIÇÃO DO BRASIL

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

PLANO DIRETO DE TORRES: Considerações da Asenart (que entende mesmo)
A ASENART – ASSOCIAÇÃO 

DOS ENGENHEIROS, ARQUITE-
TOS E AGRÔNOMOS DO LITO-
RAL, representada pelo diretor 
presidente Eng.º Civil Marco An-
tônio Saraiva Collares Machado, 
encaminhou para os poderes en-
volvidos na questão da elabora-
ção do formato inicial da propos-
ta da obrigatória modificação do 
Plano Diretor Urbano  de Torres 
- como a prefeitura, Conselho 
do Plano Diretor e Câmara Mu-
nicipal (que vai debater, emen-
dar e votar o documento) - suas  
manifestações e sugestões para 
agilizar a aprovação de projetos 
de novas edificações. Conforme 
o presidente da Asenart, são en-
caminhamentos “no sentido de 
deixar o processo mais FACTUAL 
e mais DESBUROCRATIZADO e 
rápido”, como exige atualmente 
a sociedade e as possibilidades 
de progresso em sentido mate-
rial e social. As sugestões são: 

a)  Fazer com que esteja na 
lei que todo o procedimento de 

aprovações seja disponibilizado 
de forma  “on line” e digitalizado 
-  no qual  cada profissional ca-
dastrado em Torres terá seu ar-
quivo junto a prefeitura. E lá ( no 
arquivo) todos os seus projetos 
em andamento (tanto os já re-
gistrados quanto os aprovados) 
sendo o contato feiro totalmen-
te pelo whatsapp;

b) Para os casos de projetos 
de  residências unifamiliares,  
na análise do projeto conside-
rar somente os afastamentos de 
frente, laterais e fundos (caso 
o haja). Ou seja: uma planta de 
localização e um corte longitudi-
nal, liberando a criatividade dos 
profissionais junto aos proprie-
tários, ignorando o Código de 
Obras, obsoleto e fora de uso já 
em vários outros municípios;

c)  Quando nos projetos de  
edificações multifamiliares, a lei 
não se ater ao desenho gráfico 
interno. Considerar somente os 
índices construtivos apontados 

no Plano Diretor como  as me-
tragens quadradas constantes 
no selo, nas ARTs e RRTs, que são 
determinantes ao pleito.

Desta forma com agilização 
das aprovações, novos investi-
mentos e a valorização do pro-
fissional atuante no empreendi-
mento.

A mesma  ASENART – ASSO-
CIAÇÃO DOS ENGENHEIROS, 
ARQUITETOS E AGRÔNOMOS 
DO LITORAL, representada pelo  
mesmo diretor presidente En-
g.º Civil Marco Antônio Saraiva 
Collares Machado,  também se  
manifesta e dá sugestões para 
as modificações do Plano Dire-
tor Urbano para a  aprovação 
de projetos de regularização de 
residências UNIFAMILIARES E 
MULTIFAMILIARES. São elas:

A)  Na análise dos projetos,  
levar em conta a realidade fática 
da edificação considerando as 
datas de sua existência confor-
me o parecer técnico de vistoria 

e constatações realizadas pelo 
responsável técnico. E sendo 
antes de 1995 da aprovação do 
Plano Diretor vigente, desconsi-
derar os novos recuos propostos 
e dimensões de passeios públi-
cos;

b)  Não se ater ao desenho 
gráfico e sim as dimensões e limi-
tações da residência, bem como 
aos limites, confrontações e a ti-
pologia do imóvel. O importante 
é estabelecer a localização das 
construções dentro do lote escri-
turado, às metragens quadradas 
constantes no selo ( ARTs e RRT), 
que são determinantes ao pleito;

c) Com respeito ao esgota-
mento de resíduos sólidos (esgo-
to), nas  regularizações conside-
rar o projeto de fossa sumidouro 
apresentado pelo profissional 
responsável pelo projeto quando  
da  não existência de coleta no 
logradouro público do projeto;

Desta forma,  com agilização 

das aprovações,  novos investi-
mentos e  valorização do profis-
sional são fomentados. Em mi-
nha opinião, o pessoal da ciência 
(como engenheiros, arquitetos e 
urbanistas) deveriam ser os au-
tores da tecnocracia dos Planos 
Diretores Municipais, como o 
que está (muitos anos) atrasado 
para ser modificado em Torres. 
Os políticos, associações empre-
sariais e Conselhos, deveriam 
ser os autores POLÍTICOS, ou 
seja: os que projetam o estilo 
de urbe que o projeto econômi-
co e Social da cidade indica, se 
relacionando a temas coletivos, 
como densidade e impactos am-
bientais, sociais e econômicos. 

Sugiro que os vereadores 
prestem a atenção ao documen-
to da Asenart e, se não houver 
suas demandas no documento 
que será entregue na Câmara, 
se unam em blocos para suge-
rir emendas ao Plano Diretor de 
Torres, que “rezamos” que desta 
vez chegue à Câmara. Olho no 
Lance!



A FOLHA 11SEXTA-Feira, 18 de Março de 2022

Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres na semana en-
tre 11/03 e 17/03, infelizmente 
o município registrou dois óbitos 
relacionados a doença neste pe-
ríodo de 7 dias. Na terça-feira (15 
de março), foi registrado o óbito 
de um senhor de 78 anos, inter-
nado fora do município e em UTI. 
Já na quarta (16), foi registrado o 
óbito de uma senhora de 80 anos, 
com comorbidades, que estava 
internada na UTI do Hospital Nos-
sa Senhora dos Navegantes.

Apesar disso, não houve au-
mento  em relação ao número de 
casos ativos de Covid-19 na cida-
de. Nesta quinta-feira (17/03), o 
Boletim Epidemiológico divulga-
do pela Secretaria Municipal de 
Saúde registrava 28 casos ativos 
em Torres - número praticamente 
igual aos 27 casos ativos na quin-
ta-feira passada (10/03). Nesta 
quinta (17) foram positivados 
com a doença apenas 3 pacientes 
na cidade.

97 novos casos registrados em 
uma semana

Nesta quinta-feira, 17  de mar-
ço, o Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Secretaria Munici-

pal de Saúde de Torres registrava, 
contando desde o início da pan-
demia, 11.415 casos confirma-
dos, com 11.264 recuperados, 26 
pacientes em isolamento domici-
liar e 123 óbitos. "Nesta quinta, 
o Boletim não registra casos de 
Covid em Torres no HNSN e nem 
provenientes de outros municí-
pios. De Torres, encontram-se 
internados dois pacientes em ou-
tros municípios",  indica a Prefei-
tura de Torres, ressaltando ainda 
que há quatro casos suspeitos de 
Covid-19 nesta quinta (os quatro 
pacientes estão em isolamento 
domiciliar).

Assim,  no período de uma se-
mana (entre 11/03 e 17/03), fo-
ram registrados 97 novos casos 
da doença em Torres. Com isso, 
houve aumento significativo em 
relação ao total de novos casos 
da semana passada (entre 04/03 
e 10/03), quanto 46 novos casos 
foram registrados. Reforça-se a 
necessidade da população em 
evitar aglomeração, usar másca-
ra, higienizar as mãos com água 
e sabão ou álcool gel e manter 
o distanciamento social, mesmo 
após receber as duas doses da 
vacina contra a Covid-19.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quarta-feira (16/03) o mu-
nicípio estava com 2476 casos 
confirmados para Covid-19 (não 
tendo nenhum paciente inter-
nado), sendo 2429 recuperados 
e nenhum suspeito (aguardan-
do resultados). Além, disso, Três 
Cachoeiras estava com 27 óbitos 
relacionados ao coronavírus des-
de o princípio da pandemia (ne-
nhum novo óbito em relação as 
últimas semanas).

Já Arroio do Sal  no boletim 
divulgado nesta quarta (09/03), 
registrava (desde o início da pan-
demia) 2.868 casos confirmados 
de Covid-19, sendo que 2.809 já 
estão recuperados da doença.  
Além disso, havia até quarta  16 
pessoas com a doença ativa (em 
isolamento domiciliar) em Arroio 
do Sal - sem nenhum morador in-
ternado em hospital. Não houve 
na última semana nenhum novo 
óbito relacionado à Covid-19 de 
morador de Arroio do Sal. O mu-
nicípio contabiliza, desde o início 
da pandemia, 43 óbitos em de-
corrência da Covid-19. 

CORONAVÍRUS

Torres teve dois óbitos relacionados a 
Covid-19 na última semana 

No período de 7 dias, 97  novos casos foram registrados em Torres - que estava com 28  casos ativos até quinta (17). Arroio do Sal 
e Três Cachoeiras não registraram óbitos relacionados a doença nesta semana

RS desobriga o uso de máscaras em ambientes ao ar livre
O Governo do RS anunciou, na tar-

de de terça-feira (15), que o Gabinete 
de Crise para o Enfrentamento à Co-
vid-19 decidiu liberar o uso de másca-
ras de proteção em ambientes ao ar 
livre. De acordo com o governo, a de-
finição acolhe nota técnica do Comitê 
Científico. Um decreto com a nova 
medida foi publicado nesta quarta-
-feira, quando a norma passou a va-

ler. A flexibilização ocorre em meio à 
queda no número de pacientes inter-
nados com Covid-19 no Estado.

De acordo com a nota, a desobri-
gação da máscara nestes espaços 
abertos se baseia nos indicadores 
epidemiológicos atuais de redução 
de internações e a progressão da va-
cinação. 

Os técnicos ressaltam, no entanto, 

que o quadro epidemiológico da Co-
vid-19 continua requerendo esforços 
para evitar contágio. Por isso, segue 
recomendada fortemente o uso de 
máscara, mesmo em locais abertos, 
para pessoas com comorbidades ou 
que estejam apresentando sintomas 
gripais.

A máscara também é recomendada 
para ambientes abertos durante situa-

ções de risco aumentado, como em lo-
cais sem distanciamento ou em longos 
períodos de exposição, como shows e 
estádios de futebol. Em ambientes fe-
chados, o item permanece obrigatório.

Alertas

O Gabinete de Crise também de-
cidiu não emitir Alertas ou Avisos, 

dentro do Sistema 3As de Monitora-
mento, após a análise dos dados da 
pandemia. Na última semana, a mé-
dia móvel de casos confirmados apre-
sentou estabilidade no RS, variando 
em 5%, com incidência semanal de 
279 casos por 100 mil habitantes.

*Com informações de Correio do 
Povo

Uso de máscara deixa de ser obrigatório até em ambientes fechados de Santa Catarina
O governador de Santa Catarina, 

Carlos Moisés da Silva (Republicanos), 
confirmou editou um decreto para re-
tirar a obrigatoriedade do uso de más-
cara no estado. A flexibilização fica au-
torizada a partir de sábado (12) e virá 
acompanhada apenas uma recomen-
dação para o uso do equipamento. A 
medida terá efeito imediato e vale para 
ambientes internos. 

Em declaração, a Secretaria de Saú-
de do Estado esclareceu que o governo 
realizou uma análise minuciosa do bo-
letim epidemiológico para tomar essa 
decisão.Com mais de 82% da popula-
ção vacinada, a gestão de Santa Catari-
na diz estar segura em flexibilizar o uso 
de máscaras.

Desde novembro, a máscara já não 
era obrigatória em locais abertos de 
SC, mas precisava ser usada em lugares 
fechados ou naqueles ao ar livre em 
que não era possível o distanciamento 
social.

Núcleo da UFSC questiona medida

O Núcleo de Estudos de Economia 
Catarinense (Necat), da UFSC, produz 
boletins semanais sobre a situação da 
pandemia e questionou a decisão do 
governo. No texto, o professor Lauro 
Mattei citou que Organização Mundial 
da Saúde (OMS) divulgou a comprova-
ção científica de uma nova variante que 
está circulando na Europa, a deltacron, 

uma recombinação nas variantes delta 
e ômicron do coronavírus.

Ele também falou sobre o aumen-
to do número de casos no início deste 
ano, com "elevação expressiva do nú-
mero de casos e de óbitos. Tais fatos 
indicam claramente que a pandemia 
ainda persiste, sendo necessário man-
ter as principais medidas preventivas 
até que o percentual da população 
vacinada atinja um patamar capaz de 
frear a contínua propagação do novo 
coronavírus".

A Federação Catarinense de Muni-
cípios (Fecam), assinou manifesto para 
manter o uso de máscaras em escolas 
enquanto não houver cobertura vacinal 
suficiente nas crianças e adolescentes.
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A Associação Educacional Lute-
rana do Brasil (Aelbra) - mantene-
dora da Universidade Luterana do 
Brasil -vendeu a administração da 
Rede Ulbra de Educação, sediada 
em Canoas, no Rio Grande do Sul, 
para a Rede Evolua de Educação, 
grupo privado de São Paulo. O co-
municado foi feito à imprensa e 
comunidade acadêmica na tarde 

de quinta-feira (10). Segundo o 
comunicado, as aulas nas unida-
des de educação (incluindo a uni-
dade de Torres) seguem mantidas 
em todas as unidades gaúchas e 
fora do Estado.

Não foram divulgados valores 
da compra nem pela Aelbra nem 
pela Evolua, mas sabe-se que a 
nova administradora irá assumir 

as dívidas da Ulbra. Devendo 
mais de R$ 9 bilhões, entre tribu-
tos da União e demais credores, a 
ideia da Evolua é reduzir o valor 
desta dívida e, além disso, viabi-
lizar investimentos futuros. As 
negociações começaram há dois 
anos e o entendimento é de que, 
sem a entrada dos investidores, a 
instituição iria à falência.

Grupo paulista assume controle da 
mantenedora da Ulbra no RS

Novo produto turístico da região: 'Caminho 
da Gratidão' será lançado no dia 26

Tendo como objetivo 
principal a criação de um 
novo caminho de peregri-
nação no litoral sul do Bra-
sil, será lançado no próximo 
dia 26 um programa turís-
tico-religioso que percor-
rerá 18 municípios. Numa 
parceria da Prefeitura de 
Torres e Associação Amigos 
do Caminho da Gratidão 
(AACG) será lançado o ro-
teiro para caminhantes e 
amantes da natureza com 
cerca de 420 km de pere-
grinação e contemplação, 
O projeto inicia em Torres 

e o ponto de chegada será 
no Santuário da Santa Pauli-
na, na cidade de Nova Tren-
to/SC. No próximo dia 26, 
ocorrerá a bênção das mo-
chilas, às 17h, na Igreja Ma-
triz São Domingos e no dia 
seguinte, 27, às 6h, é dada a 
partida do primeiro progra-
ma, em frente à Igreja.

O propósito da Associa-
ção e seus parceiros nos 18 
municípios foi o de organi-
zar e regulamentar a pe-
regrinação neste caminho 
religioso, histórico, cultural 
e paisagístico, através de vi-

sitas aos municípios, às suas 
prefeituras e paróquias. A 
ideia do programa é de pas-
sar um dia em cada muni-
cípio, totalizando 18 dias já 
que consta este número na 
lista de pontos a serem visi-
tados.

Torres é único do Rio 
Grande do Sul do roteiro, 
os demais são de Santa 
Catarina: Passo de Torres, 
Balneário Gaivota, Sombrio, 
Balneário Arroio do Silva, 
Ararnguá, Balneário Rincão, 
Jaguaruna, Laguna, Imbitu-
ba, Garopaba, Paulo Lopes, 

Palhoça, Santa Amaro da 
Imperatriz, São Pedro de 
Alcânrtara, Antônio Carlos, 
Major Gercino e Nova Tren-
to. 

Detalhes sobre o progra-
ma podem ser obtidos na 
Casa do Turista de Torres 
(na Praça XV - Centro). A 
Prefeitura de Torres é par-
ceira do programa por meio 
das Secretarias de Turismo 
e a Secretaria de Cultura e 
do Esporte. O Geoparque 
Caminhos dos Cânions do 
Sul é também apoiador da 
iniciativa.

Prefeitura, Polícia Civil e Brigada Militar abordam 
Lei Maria da Penha em escolas de Torres

Na manhã de segunda-fei-
ra (14 de março) foi realizada 
palestra na Escola Municipal 
Zona Sul sobre Conscienti-
zação contra a Violência. A 
frente desta atividade es-
tiveram representantes da 
Patrulha Maria da Penha, 
Policia Civil , Secretaria de 
Assistência Social, através do 
CRM – Centro de Referên-

cia da Mulher Pricila Selau 
e Secretaria de Educação, 
através do projeto Primeiro 
Socorros na Escola.

A atividade ocorreu para 
alunos do oitavo e nono ano 
do Ensino Fundamental. Na 
oportunidade, foi abordado 
o dia a dia dos servidores, 
a rotina e o mecanismo de 
trabalho no combate à vio-

lência bem como os canais 
de apoio visando a conscien-
tização sobre a violência do-
méstica e meios para busca-
rem ajuda.

Esta ação é alusiva ao Dia 
Internacional da Mulher 8 
de Março – Mês da Mulher 
e ocorrerá também, em ou-
tras datas e escolas do Muni-
cípio no decorrer deste mês. 

A Patrulha Maria da Penha, 
Polícia Civil e CRM atuam 
em conjunto à rede de apoio 
contra a violência, prestando 
um serviço assistencial volta-
do às mulheres que necessi-
tam deste serviço. O projeto 
de Primeiros socorros atua 
nas escolas com o trabalho 
de prevenção. (FONTE: Pre-
feitura de Torres)

Recuperação judicial deverá ser retomada
No seu auge, em 2015, o Minis-

tério da Educação apontou a Ulbra 
como a maior universidade do Rio 
Grande do Sul e a 18º no país.  Na 
época, ela registrou um total de 
37.213 alunos matriculados, com 
24.978 na graduação presencial e 
12.235 na modalidade de educa-
ção a distância. 

Entretanto, problemas come-
çaram para valer em 2019, quan-
do a Aelbra entrou na justiça com 
um pedido de recuperação judicial 
para conseguir condições mais 

favoráveis de negociação das dívi-
das.  A solicitação englobava dívi-
das financeiras, com fornecedores 
e trabalhadores - além do valor 
que entra no processo, há outros 
R$ 5,8 bilhões de dívidas tributá-
rias. O pedido foi aprovado no ano 
passado pela Assembleia de Cre-
dores, mas foi paralisado pelo Tri-
bunal de Justiça do Rio Grande do 
Sul por causa de dívidas da Aelbra 
com a União.

A Rede Evolua deverá retomar 
o processo de recuperação judi-

cial da Ulbra, que está suspenso 
desde fevereiro. “A chegada de 
um projeto robusto, com o aporte 
de recursos financeiros que pos-
sibilitam à instituição enfrentar a 
recuperação judicial e a dívida tri-
butária, é uma boa notícia a todos 
e especialmente à comunidade 
educacional. Sem um investidor e 
com a suspensão da Recuperação 
Judicial, no início de fevereiro, o 
caminho mais provável seria a fa-
lência”, disse Marcos Ziemer, dire-
tor executivo da Aelbra, em maté-

ria do site Extraclasse.
“Vamos trabalhar para que a 

Ulbra seja reabilitada e para que 
volte ao topo da pirâmide das ins-
tituições educacionais brasileiras, 
onde já esteve e tem plenas con-
dições de retornar. Temos absoluta 
confiança nisso ou não estaríamos 
assumindo esse compromisso”, 
afirmou para GZH Carlos Melke, 
que será novo presidente da Ael-
bra, na mesma nota. Bacharel em 
Direito e fundador da Rede Evolua, 

Melke atua em grupos educacio-
nais há mais de dez anos.

A Rede Evolua atua na recupe-
ração de escolas que estão com di-
ficuldades financeiras.  Com sede 
em São Paulo, onde administra 
três colégios, a empresa foi fun-
dada em 2020, com foco na Edu-
cação Básica e no Ensino Superior.

*Com informações da Gaú-
chaZH, Extraclasse e Baguete.
com

Associação Luterana do Brasil (Aelbra) se retira da administração da Ulbra no Rio Grande do Sul em meio ao processo de Recuperação Judicial e dívidas superiores a R$ 9 bilhões

Campus Ulbra Torres

O projeto inicia em Torres e passa por 18 municípios, sendo o ponto de chegada no Santuário da Santa Paulina, na cidade de Nova Trento/SC
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

Limpeza e revitalização de vazios urbanos junto 
aos bairros da Zona Sul
População da zona sul de Torres estão solicitando que seja feita a realiza-

ção de limpeza geral de descartes de lixo situado próximo no bairro Guarita 
- além de revitalizando da área de acesso ao bairro e junto ao limite do Parque 
da Itapeva. São de suma importância, porque estas ações trazem benefícios 
para a população, por estar ligada diretamente à saúde do cidadão. Com a 
retirada dos resíduos, além de reduzir o mau cheiro, diminui a possibilidade 
da proliferação de roedores e animais peçonhentos, e contribui com a estética 
e o meio ambiente. 

Verifica-se a necessidade de reforma estrutural em alguns espaços urbanos 
na Zona Sul de Torres, com plantios de árvores ou mudas arbustivas, serviço 
de jardinagem e de poda, instalação de equipamentos e mobiliários, ilumina-
ção pública (com a instalação de luminárias de LED), construção de espaços 
de lazer (com banheiros públicos).

Moradores da região reivindicam a revitalização destas áreas junto ao Par-
que da Itapeva, mas a Administração Municipal tem ainda que criar um pro-
grama para remoção dos moradores, para que esta ação seja realizada dentro 
da legalidade, prefeitura precisa alocar estas despesas no orçamento muni-
cipal, com aprovação da Câmara de Vereadores. Além da demarcação dos 
limites do Parque é preciso a implantação completa de iluminação do local, 
construção de vias paralelas, com pista de caminhadas, ciclovias e playgrou-
nd, além de serviços de podas e calçamentos. Estas vias paralelas poderão ser 
um novo espaço, inclusive, interligado os bairros limítrofes junto ao Parque, 
que pode contar com uma área devidamente equipada para a comunidade le-
var animais de estimação para passear, práticas de esportes e lazer.

As obras poderiam contemplar ainda a revitalização do Parque da Guarita, 
com reforma geral e fechamento de seu entorno junto aos bairros, que é uma 
reivindicação antiga de parte da comunidade, pois trará maior segurança aos 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS visitantes e moradores, assim como a implantação de iluminação pública.

LOTEAMENTO DUNAS - As diversas administrações municipais passa-
das fizeram este assentamento sem o devido tramites legais, por isso a Prefei-
tura deveria se comprometer e chamar os moradores da área onde está loca-
lizada essa comunidade, para entender o processo de legalização das posses 
e alinhar uma conciliação para regularização e outorga dos títulos definitivos 
de propriedade.

Depois disso, o objetivo é viabilizar estudos para regularização fundiária, 
passo determinante para, então, pleitear implantação de saneamento básico e 
iluminação pública adequada, entre outras melhorias na área.

Outras demandas muito criticadas é a construção de uma creche na Zona 
Sul, promessa de campanhas de vários candidatos e melhoria no transporte 
público, com a revisão de horários e a colocação de ônibus extra para atender 
os bairros.

ITAPEVA – Reivindicação antiga dos moradores da Itapeva é a construção 
de passarelas de acesso à Beira Mar na Praia; colocação de faixas de pedestres 
e placas de limite de velocidade, na Estrada dos Cunhas e construção de Rota-
tória na Estrada do Cunhas com a Rua Gal. Flores da Cunha (no Loteamento 
Monte Carlos); moradores pedem a conclusão do calçamento com PVS, na 
Rua Flores da Cunha; colocação de base de graduada na Rua Padre Réus; 
capina e limpeza geral das ruas do bairro.

LAGOA JARDIM – Reclamação dos moradores do balneário pela falta de 
fiscalização, para que proprietários com lotes baldios mantenham os mesmos 
limpos; Manutenção com trocas de lâmpadas queimadas e instalação de ilu-
minação pública em locais que ainda é inexistente; pedem manutenção e re-
cuperação das vias públicas, algumas já se encontram intransitáveis; limpeza 
e retirada de entulhos, galhos e o corte da grama das ruas e  praça.

PRAIA PARAISO - Moradores solicitam providências para que seja feita 
a substituição de lâmpadas queimadas e colocação de lâmpadas em novos 
locais na rede pública de iluminação; pedem aindalimpeza geral da comuni-
dade, com capina e retirada de entulhos das ruas em especial na Rua de acesso 
ao bairro.

                                                                                           
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

Cães e gatos também sentem medo, 
raiva e alegria. Eles possuem hormônios 
e sofrem alterações químicas semelhan-
tes às nossas durante as mudanças emo-
cionais. Por mais que não saibam falar, a 
linguagem corporal e os seus comporta-
mentos são uma forma importante de co-
municação. Por isso, é importante saber 
como identificar um pet feliz. Os sinais de 
felicidade, na maior parte das vezes, sig-
nificam que ele está saudável e que está 
recebendo os cuidados e o carinho que precisa. Dificilmente um animal doente, ou 
que não recebe amor como deveria, terá um comportamento alegre.

Vamos ver alguns sinais que demonstram se seu amigão está feliz.
1. Atividade física: O nível de atividade física pode variar de um animal para o out-

ro mas todos adoram se movimentar. Por isso, para saber se você está cuidando de 
um pet feliz, fique atento às variações relativas no nível de atividade física do seu 
companheiro. Verifique se ele anda realizando as mesmas atividades, com a mesma 
empolgação. Fique atento caso ele esteja mais quieto do que costume e sem vontade. 
Mesmo com ritmos diferentes, um pet feliz busca sempre explorar e aprender coisas 
novas!

2. Apetite: Comida é alegria. Algumas espécies podem ser mais seletivas, mas a 
hora de comer geralmente é celebrada.  Dito isso, vale lembrar que pode ser que em 
algum momento o seu companheiro esteja muito empolgado com outra situação e 
pule uma refeição. Mas esse é um comportamento que não deve se repetir com fre-
quência. Dessa forma, fique atento. Se o seu pet receber a comida de forma animada, 
tenha certeza de que ele está feliz. Caso ele se demonstre sem apetite por algumas 
refeições seguidas, isso pode ser um sinal de que algo o está incomodando.

3. Sono e descanso em dia: Dependendo da espécie um animal feliz pode dormir até 
16 horas por dia. Isso ocorre de forma distribuída entre o sono da noite e os cochilos 
durante o dia. Os filhotes podem chegar a incrível marca de 20 horas de sono!

No entanto, caso alguma dor ou desconforto esteja incomodando o seu pet, o des-
canso pode não ser possível. Com isso, outros sinais, como a sonolência e a irritabili-
dade podem se manifestar.

Sono de menos pode elevar os níveis de hormônio cortisol no sangue, que pode 
levar ao estresse crônico. Já o sono exagerado pode significar que o seu cão está dep-
rimido, ou com problemas de saúde como o hipotireoidismo.

4. Olhar alegre e rosto relaxado: Um animal feliz, especialmente no caso dos cães, 
tende a relaxar os músculos da face. Assim, além do olhar tranquilo, muitas vezes 
eles parecem estar sorrindo, com a boca semiaberta. Fique atento, contudo, aos pets 
ofegantes. Estar com a boca aberta o tempo todo e com a respiração pesada pode ser 
sinal de calor e estresse.

Sobre os olhos, caso a parte branca esteja muito aparente, isso pode significar 
medo, tensão e até agressividade.

5. Comportamento não destrutivo: Morder e destruir brinquedos pode ser uma óti-
ma forma dos pets extravasarem energia, mas elas não devem se repetir com muita 
frequência.

Um pet feliz também deve ter prazer ao passear, correr, farejar e fazer carinho com 
os tutores e com os outros animais. Essas atividades ajudam a reduzir a ansiedade e 
a agressividade.

6. Comportamento durante a ausência
A separação do tutor, mesmo que seja por pouco tempo, pode levar o pet a desen-

volver comportamentos ansiosos e de repetição. E eles não são compatíveis com um 
pet feliz. Assim, tente observar como o seu amigo se comporta quando você não está 
por perto. Latidos e uivos em excesso, mordidas e arranhões nos móveis, lambeduras 
e automutilação não podem ser consideradas normais.

Conheça o trabalho da ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que 
cuida de animais abandonados, encaminha para esterilização e alimenta animais 
em diversos pontos da cidade na Aldeia Indígena em campo Bonito. Ajude-nos 
através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, 
(Associação Torrense de Proteção Animal) ou Banrisul (041) Agência 0955, conta 
06.032079.0-6, com doação de ração ou compra de nosso calendário e, sobretudo 
adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário 
da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor 
por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e 
eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, VERMÍFUGOS E ANTI PULGAS. Se você puder nos 
ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já agra-
decemos sua generosidade. Acesse a Página da ATPA no Facebook (atpa94) ou no 
Instagram. Visite nossas redes sociais!

SEU AMIGÃO ESTÁ FELIZ?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

EDITAL – AVISO ÀS EMPRESAS
RECOLHIMENTO CONTRIBUIÇÃO SINDICAL – EXERCÍCO 2022.

O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA CON-
STRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE TORRES. CNPJ: 95.040.150/0001-35. 
Conforme dispõe o art. 580, da CLT, demais disposições legais aplicáveis 
à espécie e autorização prévia e expressa da categoria profissional ref-
erente ao desconto da contribuição sindical deliberado pela assembleia 
no dia 18 de fevereiro de 2022. com base territorial nos municípios 
de Torres, Arroio do Sal, Três Cachoeiras, Três Forquilhas, Morrinhos 
do Sul, Dom Pedro de Alcântara e Mampituba, no cumprimento da 
legislação em vigor, faz saber e NOTIFICA as empresas integrantes das 
Indústrias da Construção Civil e Mobiliário, a saber:  Trabalhadores 
da Construção Civil (Pereiros, Carpinteiros, Pintores, estucadores, 
Bombeiros hidráulicos e Trabalhadores em Geral); Trabalhadores na 
Indústria de Olaria; Trabalhadores na Indústria do Cimento e Gesso; 
Trabalhadores na Indústria de Ladrilhos, Hidráulicos e Produtos de Ci-
mento; Trabalhadores na Indústria de Cerâmica para Construção; tra-
balhadores na indústria de Mármores e Granitos; trabalhadores na 
Indústria de Pintura, decorações, estuques e Ornatos; Trabalhadores 
na Indústria de Serrarias, Carpintarias, Tanoarias, Madeiras. Compensa-
dos e Laminados, Aglomerados e Chapas de Fibra de Madeira; Oficiais 
Marceneiros e Trabalhadores na Indústria de Móveis de Junco e Vime 
e de Vassouras; Trabalhadores na Indústria de Cortinados e estofados; 
Trabalhadores na Industria de Escovas e Pincéis; Trabalhadores na In-
dústria de Cimento Armado; Oficiais  Eletricistas e Trabalhadores nas 
Indústrias de Instalações, Elétricas, Gás, Hidráulicas e Sanitárias; Tra-
balhadores na Indústria de Refratários; tratoristas (excetuados os ru-
rais);   Trabalhadores nas Indústrias de Poços Artesianos; Trabalhadores 
na Indústria de Cal; Calcário e Pedreiras; Trabalhadores nas Indústri-
as Extrativas de Madeira; Trabalhadores nas Indústrias extrativas de 
Lenha; trabalhadores nas Indústrias de Concreto Armado, Pré-Molda-
dos e Pré-Mistura de Concreto; trabalhadores nas Indústrias Extrati-
vas de Mármores e Granitos; Trabalhadores nas Indústrias Extrativas 
de Cal; Trabalhadores nas Indústrias de Esquadrias, Trabalhadores nas 
Indústrias de Carrocerias de Madeira; Trabalhadores na Indústria de 
Móveis de Madeira; Trabalhadores na Indústria de Extração e benefici-
amento de Areias; Barreiras, Saibro, Britas e Pedreiras; Trabalhadores 
nas Indústrias de Manutenção e Montagens de Redes Elétricas Internas 
e externas; Trabalhadores na Indústria da Extração e Beneficiamento 
de resinas na base territorial do SINDICIL, da obrigatoriedade do de-
sconto da CONTRIBUIÇÃO SINDICAL de seus empregados no mês de 
MARÇO/2022, o valor equivalente a um (01) dia de trabalho, em favor 
deste Sindicato e recolhida no mês de ABRIL de 2022.  Os recolhimen-
tos deverão ser feitos diretamente na Caixa Econômica Federal até o 
dia 30 de abril de 2022 e as guias para o devido recolhimento deverão 
ser retiradas através do site: www.sindicil.com.br.  Após o recolhimen-
to, as empresas deverão enviar ao Sindicato, Sede, Rua Coronel Pache-
co, 873, Predial, Torres/RS, cópia da Guia quitada acompanhada da 
relação nominal dos empregados que especificará o salário recebido 
no mês da incidência da contribuição, a função exercida, o valor recol-
hido e o número de inscrição no Programa de Integração Social – PIS 
(NT/SRT/MTE n 202/2009). Compreende a remuneração do emprega-
do para todos os efeitos legais, além da importância fixa estipulada, 
as gratificações, prêmios, adicionais, comissões ou outras vantagens 
a qualquer título paga pelo empregador. Ficam notificadas as empre-
sas enquadradas na relação acima descrita que o não recolhimento da 
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL/2022 de seus empregados no prazo previs-
to, sujeitará a empresa às penalidades previstas no art. 600 da CLT e Lei 
6.986/82, como também sanções de cobrança executiva. 

Torres, 14 de março de 2022.  
ADENILDO SANTOS GONÇALVES- PRESIDENTE. 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), vice-presidência da Vereadora Carla Rodrigues 
Daitx (PP), e secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Jacob 
(PP) e João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 6a Sessão Ple-
nária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 18ª Legis-
latura, às 16h, no dia 14 de março de 2022. Presentes ainda, 
Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor 
Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moi-
sés Trisch (PT), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e 
Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Notificação nº 30374.2022, de 17 de fevereiro de 2022, do 
Ministério Público do Trabalho, solicitando a essa Câmara 
para que promova a abertura de expediente investigatório 
próprio para que, no prazo de 45 dias, avalie a regularidade 
de desenvolvimento do Programa Frente Emergencial de Tra-
balho no Município de Torres.
Ofício nº 76, de 07 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 21/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 77, de 07 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 20/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 80, de 08 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 15/2022, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 81, de 08 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 16/2022, 
do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 82, de 08 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 19/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 84, de 09 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 04/2022, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETOS - 1ª Sessão

Projeto de Lei nº 12/2022, do Poder Executivo, que autori-
za o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária, no valor de R$ 56.100,00, para a 
Secretaria Municipal de Saúde - Fundo Municipal de Saúde.
Projeto de Lei nº 13/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional na vigente Lei 
Orçamentária, no valor de R$ 13.000,00, para a Secretaria 
Municipal de Fazenda.
Projeto de Lei nº 14/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações de servidores para atuar na Secretaria de Edu-
cação.

PROJETOS - 2ª Sessão

Projeto de Lei Complementar nº 02/2022, do Poder Executi-
vo, que acrescenta dispositivos a Lei nº 3.014, de 28 de junho 
de 1996, que estabelece o Plano de Carreira do Magistério 
Público do Município, institui o respectivo Quadro de Cargos 
e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 11/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Ro-
cha, que denomina praça pública localizada na Praia Gaúcha 
como “Praça Santa Bárbara”.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

REQUERIMENTOS

Nº 52/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações pelo Dia Internacional 
da Mulher, a senhora Deise da Rosa Barros, Técnica em En-
fermagem, e também pelos serviços prestados no auge da 
pandemia, notadamente na vacinação da população torrense.
Nº 53/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações pelo Dia Internacional 
da Mulher, a Maria do Carmo Raya Fontan, e também pelos 
serviços prestados à causa animal em nosso Município.
Nº 54/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulações ao Treina-
dor Diontan Santos Pacheco, aos atletas Júnior Valim e Lucas 
Rodrigues  oriundos da ONG Construindo Gigantes (de Tor-
res), que trouxeram a vitória do Torneio Gaúcho Kid Trovão, 
que aconteceu neste domingo (06) em Canoas/RS.
Nº 55/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulação ao Delegado Julia-
no Aguiar de Carvalho, que depois de quatro anos de trabalho 
nas DPs de Torres e Três Cachoeiras, deixa o comando nessa 
região.
Nº 56/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a tramitação em Regime de Urgência do Projeto de Lei 
nº 14/2022, do Poder Executivo, que autoriza contratações de 
servidores para atuar na Secretaria de Educação.
Nº 57/2022, do Ver. Igor Beretta, que requer espaço da expli-
cação pessoal, negada pela Mesa Diretora na última sessão 
em que participou o Vereador Igor Beretta, no dia 07 de fe-
vereiro de 2022. 

INDICAÇÕES

Nº 33/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que indica ao Poder Executivo a destinação de mé-
dicos pediatras ao Pronto Atendimento do Posto de Saúde 
Central.
Nº 34/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que indica ao Poder Executivo o estudo de viabili-
dade de revitalização da Praça Osni Lopes na Vila São João.
Nº 35/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que indica ao Poder Executivo que intensifique a 
promoção de ações voltadas ao combate ao suicídio. 
Nº 36/2022, da vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que indica ao Poder Executivo a devida ampliação 
dos horários de atendimento dos ônibus oriundos de conces-
são pública.
Nº 37/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que indica ao Poder Executivo o estudo de viabili-
dade de pavimentação com pedras irregulares ou com blocos 
de concreto da Rua Mario Dalpiaz, em Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 38/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indi-
ca ao Poder Executivo projeto de lei dispondo sobre a redu-
ção da carga horária a servidor público municipal portador de 
deficiência e a servidor público municipal que possua filho, 
cônjuge ou dependente sob sua guarda portador de necessi-
dades especiais, no âmbito do município de Torres, conforme 
sugestão anexo.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO

Nº 32/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto à certidão 
a ser expedida, acompanhada de planta de localização com 
indicação da rua a ser denominada.
Nº 33/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre a instalação de placas de “proibido 
estacionar”, exceto veículos de aprendizagem na Praça Nossa 
Senhora dos Navegantes, Bairro Praia da Cal, neste Municí-
pio.
Nº 34/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre a instalação de placas de estaciona-
mento exclusivo para veículo oficial, neste Município. 

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS

Nº 140/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto à ope-
ração tapa buraco, colocação de lombadas e sinalização, no 
Bairro Salinas, nesta Cidade.
Nº 141/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
abrigo nas paradas de ônibus da Interpraias, na altura do nº 
98 e na esquina da Rua Mário Quintana, Praia Gaúcha, nesta 
Cidade.
Nº 142/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de uma placa indicando acesso à BR 101 na estrada que dá 
acesso ao Bairro Salinas, nesta Cidade.
Nº 143/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a abrigos para os estu-
dantes aguardarem o transporte escolar.
Nº 144/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à implanta-
ção de uma faixa de segurança na Rua Alexandre Maggi, em 
frente ao nº 283, nesta Cidade.
Nº 145/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à fiscalização das obras reali-
zadas pela Companhia Riograndense de Saneamento – COR-
SAN, que vêm causando prejuízo aos moradores do Bairro 
STAN, neste Município.
Nº 146/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à capina e limpeza da Rua 
Otávio Perraro, Bairro STAN, neste Município. 
Nº 147/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à capina e limpeza da Rua 
Fernando Machado, Bairro Porto Alegre, neste Município. 
Nº 148/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à manutenção do telhado, 
calhas, algerosas e sistema elétrico do prédio do ESF Padre 
Luiz Benini, na Vila São João, nesta Cidade.
Nº 149/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao recapeamento da pista de skate da Praça Osni Lopes, loca-
lizada em Vila São João, neste Município.
Nº 150/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à manutenção do banheiro feminino junto ao Pronto Atendi-
mento do Posto de Saúde Central do Município.
Nº 151/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à manutenção de trecho da Rua Coronel Pacheco nas proxi-
midades da base da SAMU em Torres/RS.
Nº 152/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à implantação de ao menos 4 abrigos em paradas do ônibus 
escolar que atende a EMEI Manoel Oliveira Carneiro. 
Nº 153/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à manutenção dos abrigos de ônibus em nosso Município.
Nº 154/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à regularização das placas de sinalização na Rua Caxias do 
Sul, Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 155/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à manutenção da boca de lobo existente próxima ao nº 1441, 
da Rua Domingos Manoel de Matos, em Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 156/2022, da vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à manutenção da boca de lobo existente próxima ao nº 169, 
da Rua Presidente Kennedy, em Vila São João, nesta Cidade.
Nº 157/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
à poda de uma árvore próximo ao nº 534, da Rua Dona Amé-
lia, em Vila São João, nesta Cidade.
Nº 158/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao estudo de viabilidade de pavimentação com pedras irre-
gulares ou com blocos de concreto da Rua Eponina Teixeira 
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Bauer, em Vila São João, nesta Cidade.
Nº 159/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências quan-
to à manutenção da Av. do Riacho, trecho entre a Av. Barão 
do Rio Branco e o Rio Mampituba. 
Nº 160/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à limpeza e manutenção preventiva do “Valão”, no 
trecho localizado entre a Av. Barão do Rio Branco e o Rio 
Mampituba.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Falou sobre a 
contratação de novos professores municipais para as dis-
ciplinas de Turismo, Educação Ambiental, Financeira e 
Cultura Digital, justificando sua importância na atualidade. 
Relatou que o município recebeu um caminhão no valor de 
R$ 198.000,00 para a Secretaria de Obras, captado pelo Ve-
reador Theo, além de uma retroescavadeira no valor de R$ 
400.000,00, pelo vereador Rafael Silveira. Informou que o 
Plano Diretor será protocolado em breve na Casa Legislati-
va. Disse que a empresa Torrescar está ajustando os horários 
dos ônibus para melhor atender aos estudantes.

Ver. Moisés Trisch: Informou que Partido dos Trabalha-
dores se empenhou para a realização da Audiência Pública 
que visa a implantação do hospital regional no litoral. As-
segurou que o partido apoia a iniciativa, seja para a criação 
de uma estrutura hospitalar nova, ou para a melhoria das já 
existentes.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Falou sobre as elei-
ções que se aproximam, e algumas possíveis coligações. 
Apresentou ofício com emenda de R$ 200.000,00 ao mu-
nicípio, enviado pelo Deputado Bibo Nunes. Relatou que o 
deputado destinou ao município, entre 2019 e 2020, aproxi-
madamente R$ 900.000,00 em emendas. Elogiou a Verea-
dora Carla e os vereadores Rafael Silveira e Gibraltar Vidal 
pelo empenho na implantação do hospital regional. Disse 
que a sociedade de Torres tem nos vereadores verdadeiros 
representantes fidedignos que, a cada dia, buscam soluções 
para o município.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Lamentou por não parti-
cipar da sessão anterior, que homenageou as mulheres pelo 
Dia Internacional da Mulher. Parabenizou a todos os envol-
vidos na audiência para a implantação do hospital regional. 
Relatou que esteve em Aracaju, como treinador da seleção 
do Rio Grande do Sul. Parabenizou os atletas que participa-
ram do campeonato e suas ótimas colocações. Mostrou-se 
orgulhoso pelos atletas de Torres, enfatizando que “o espor-
te salva vidas”. Lamentou que o Poder Público não tenha 
ajudado no envio e retorno dos atletas a estes campeonatos. 
Pediu que o Executivo instale abrigos nas paradas de ônibus 
próximas às escolas. Disse que as obras de revitalização do 
calçadão deveriam ser feitas fora da alta temporada, mas já 
que estão em execução, que seja feita uma passagem lateral 
à rua, para uma maior segurança dos munícipes. Solicitou 
a colocação de base graduada no entorno da Escola Santa 
Rita. Parabenizou o Executivo pela colocação de quebra-
-molas na Rua Caxias do Sul. Solicitou a pintura de uma 
faixa de segurança na Rua Independência com Amazonas.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Fez um breve 
relato sobre a audiência ocorrida no auditório da ULBRA 
para a implantação do hospital regional. Parabenizou aos 
envolvidos, em especial aos vereadores Gibraltar, Rafael da 
Silveira, Comissão de Saúde e vereadores. Espera que a ini-
ciativa se concretize, mesmo percebendo sua complexidade. 
Foi enfático dizendo que, mesmo sendo uma tarefa difícil, 
se houver unidade entre todas as partes, o sucesso será al-
cançado. Falou sobre suas visitas a Brasília, seu empenho 
com os deputados e as demandas alcançadas. Disse que pen-
sando nas emendas destinadas ao município, é que enfrenta 
tantas dificuldades. Apresentou ofício com demanda de R$ 
200.000,00 destinada pelo Deputado Bibo Nunes. 

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou sobre sua 

indicação ao Executivo que propõe horário diferenciado a 
servidores com parentes portadores de deficiência, como 
acontece com os servidores estaduais e federais. Disse não 
entender o motivo da diferenciação. Disse que a audiência 
ocorrida pela manhã, que propõe a instalação do hospital 
regional, foi um momento marcante, agradecendo a todos os 
envolvidos. Comentou que o litoral não pode ser comparado 
àquelas cidades bucólicas, já que, em virtude da pandemia, 
cresceu bastante. Assegurou que “a vida não tem preço e 
que não se pode questionar se um hospital é economica-
mente viável”. Falou que os hospitais do litoral podem ser 
melhorados, em especial, no atendimento de alta complexi-
dade. Salientou que “as grandes caminhadas começam com 
um pequeno passo”, afirmando que “é preciso que cada um 
faça a sua parte”. Finalizou dizendo que seria interessante 
que a Secretária Estadual da Saúde participasse da audiên-
cia, para ficar a par da realidade do litoral.

Ver. Igor Beretta: Agradeceu ao Secretário Fábio da Rosa 
por ter atendido prontamente aos pedidos da Vereadora Iara 
Beatriz, e se mostrou honrado pela atuação da vereadora no 
último mês. Disse que o Secretário de Saúde, Cláudio Pa-
ranhos, é um “bandido de gravata” por ter feito atos eleito-
reiros em virtude das eleições que se aproximam. Criticou o 
novo mapa de transporte a Porto Alegre, da Secretaria Saú-
de, que deixou vários bairros desassistidos. Elogiou a Secre-
tária Élvia, que substituiu Cláudio Paranhos, por ser aces-
sível, esperando que não faça o mesmo que seu antecessor. 
Agradeceu ao Deputado Gabriel Souza que efetivou cinco 
leitos de UTI para o Hospital N. S. dos Navegantes. Pediu 
que o Executivo tome providências quanto à Rua Guerino 
Bope, que alaga seguidamente em virtude dos aterros reali-
zados no entorno. Informou que em breve serão efetivadas 
as cancelas para o controle dos acessos no Parque da Gua-
rita. Sugeriu que seja construída uma passarela para porta-
dores de deficiências. Falou sobre o campeonato praiano e 
a alta qualidade dos jogadores do município, elogiando em 
especial os Leões da Praia. Criticou a empresa Torrescar, a 
irregularidade das linhas e o aumento recente das tarifas. 

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Disse que a audiência públi-
ca para a implantação do hospital regional “foi um grande 
passo de uma grande conquista”. Agradeceu aos servidores 
da Casa pela organização do evento. Enfatizou a grande par-
ticipação dos municípios do litoral, bastante significativa na 
audiência. Assegurou que a união de todos os municípios 
é que efetivará o hospital regional. Relatou as dificuldades 
que enfrentou com parentes que precisaram de atendimen-
tos em alta complexidade, e os seguidos deslocamentos a 
Porto Alegre. Afirmou que a união de todos os partidos fará 
com que o objetivo da audiência alcance êxito. Falou sobre 
a audiência Pública referente à ASLAVE, salientando o em-
penho de voluntários para reerguer o Lar dos Velhinhos. Fez 
o apontamento de um veículo que caiu em um buraco aberto 
pela Corsan. Pediu que os dirigentes da Companhia tomem 
providência. Convidou a população para a Audiência Públi-
ca que acontece na quinta-feira.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Falou que há algum tempo 
vem fiscalizando a empresa Torrescar, chegando a registrar 
uma hora de atraso em uma das linhas. Disse que o povo 
não tem culpa pelo mau atendimento prestado pela empresa. 
Falou que, se a empresa quer continuar, que melhore seus 
serviços. Agradeceu aos organizadores da audiência pública 
do hospital regional, assegurando que esta será uma mudan-
ça muito importante para a região. Apresentou uma emenda 
de R$ 200.000,00 para pavimentação da Rua Guerino Bope, 
encaminhada pelo Deputado Danrlei de Deus. 

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Em relação à Corsan, 
disse que as reclamações não são recentes, informando que 
será feita uma audiência pública para tratar do caso. Sobre a 
contratação de professores de turismo pelo município, mos-
trou-se contente por ser uma reivindicação sua desde 2018. 
Lamentou apenas pelos baixo salários propostos pelo Exe-
cutivo aos professores. Comparou os valores pagos a cargos 
de confiança, aos dos professores, dizendo que “é quase de 
um descaso ou falta de reconhecimento aos professores”. 

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Relatou que se-
guidamente tem recorrido às secretarias do município e que, 

a partir de sua insistência, tem recebido muito apoio nestes 
ambientes. Citou a audiência pública ocorrida pela manhã, 
para a implantação do hospital regional, agradecendo às 
pessoas que se empenharam na organização do evento. 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Comunicou o recebimento 
de uma retroescavadeira no valor de R$ 400.000,00, enca-
minhada pelo Deputado Daniel Trzeciak, e um caminhão de 
pequeno porte, do Deputado Nereu Crispim, para o recolhi-
mento de galhos no município. Espera que em breve o mu-
nicípio possa implantar uma subprefeitura nas praias do sul. 
Fez um relato breve sobre a audiência pública de implan-
tação do hospital regional, ocorrida na ULBRA. Disse que 
“este é um primeiro passo, uma provocação às autoridades” 
para que o hospital seja efetivado. Agradeceu à ULBRA que 
cedeu seu auditório para a audiência. 

Ver. Moisés Trisch: Em referência a uma citação sobre a 
Corsan, disse que a prefeitura dispõe de  ferramentas mais 
efetivas para que a companhia melhore seus serviços. Re-
latou que a comunidade do Jacaré está há uma semana sem 
energia. Espera que este serviço limitado da nova conces-
sionária seja apenas uma adaptação. Falou que a Torrescar, 
no ano anterior, contou com a compreensão da Casa quando 
teve seus veículos com a vida útil estendida em dez anos. 
Pediu que a empresa melhore seu serviço. Relatou a situa-
ção da Escola Alcino que alaga com as chuvas, pedindo que 
a prefeitura tome as devidas providências. Falou sobre os 
servidores que ainda aguardam por um desfecho quanto à 
reposição salarial.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Falou sobre a audiência pública 
para a implantação do hospital regional, onde 23 municípios 
demonstraram presença, sinal de adesão à causa. Sugeriu 
que, na impossibilidade de se criar uma estrutura própria, se 
melhore os hospitais da região nas áreas que ainda faltam. 
Disse que o objetivo foi alcançado já que as autoridades fo-
ram mobilizadas. Citou a entrega de um caminhão e de uma 
retroescavadeira ao Executivo. Lamentou que suas solicita-
ções não têm sido atendias, o que não ocorre com os demais 
colegas. Agradeceu ao Secretário Júlio Agápio, Secretário 
do Meio Ambiente, que em breve apresentará o Plano Dire-
tor à Casa. Foi enfático ao afirmar que o secretário merece 
ser eleito como Deputado Estadual. Lamentou que exista de-
putado que é eleito apenas por ser jogador de futebol.

EXPLICAÇÃO PESSOAL

Ver. Igor Beretta: Disse que em sua fala pela valorização 
da mulher em sessão anterior, foi mal interpretado pela Ve-
readora Carla Daitx. A vereadora mostrou-se incomodada 
pelas palavras do vereador dizendo que “infelizmente o 
colega Igor a agrediu de uma maneira às escondidas”. O 
vereador se sentiu magoado por ouvir da vereadora que ele 
a teria agredido. Esclareceu que em seu pronunciamento 
“as mulheres deveriam se valorizar e não ceder às pressões 
do sistema para ocupar espaço”. Enalteceu o empenho da 
Vereadora Iara Beatriz, afirmando que “a vereadora fez um 
trabalho magnífico”. Reiterou que a mulher deve ser valo-
rizada e que deve ter a postura igual e de muitos homens ao 
ocupar seu espaço”.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Após a conclusão do inquérito da 
Polícia Civil de Torres sob a coorde-
nação do delegado Juliano Aguiar de 
Carvalho, houve o indício de nove 
pessoas pelo envolvimento em uma 
confusão que resultou na morte do 
policial rodoviário federal aposentado 
Fábio Cezar Zortéa, de 59 anos, em 
agosto de 2021, no centro de Torres.

O policial militar Ivan Júnior Sche-
ffer Emerim, que efetuou os disparos 
que atingiram a vítima, foi indiciado 
por homicídio simples, tentativa de 
homicídio simples, fraude processu-
al, omissão de socorro, disparo de 
arma de fogo em local público e lesão 
corporal. A defesa do policial diz que 
a ação se deu em legítima defesa. “A 

defesa do policial 
recebe esse rela-
tório com extre-
mada discordân-
cia e profunda 
divergência. Não 
aceitamos as 
conclusões lan-
çadas pela auto-
ridade policial”, 
afirma o advoga-
do Mauricio Ada-
mi Custódio.

O policial mi-
litar Dionatan 

Borba Menezes, que também estava 
na ocorrência, foi indiciado por omis-
são de socorro e fraude processual. A 
defesa afirma que além de não efe-
tuar nenhum tiro, o agente também 
não cometeu os crimes descritos no 
inquérito.

A policial militar Gabriela Marx 
Silveira foi indiciada por omissão de 
socorro, abuso de autoridade, lesão 
corporal e fraude processual, por su-
postamente ter alterado o local do 
crime.

O militar Daniel Marcos Salva Terra 
Ribeiro foi indiciado por ameaça, ele 
ficou no hospital fazendo a custódia 
de um dos filhos da vítima.

Mauricio Adami Custódio repre-
senta os agentes e considera que os 
policiais estavam tomados pela emo-
ção do momento, que não podem ser 
julgados por exercerem suas funções.

Os policiais Cleiton Silveira de Frei-
tas e Vagner Nunes Lacerda, foram 

indiciados por fraude processual e 
omissão de socorro. A defesa dos dois 
afirmou que vai provar a correta atitu-
de dos PMs no decorrer do processo.

Além dos policiais, o vigilante Pau-
lo Cesar Ferreira Walency, que ligou 
para a Brigada Militar e apareceu de-
ferindo golpes em um dos filhos do 
policial rodoviário nas imagens, vai 
responder por lesão corporal. Ele não 
quis se manifestar sobre o processo.

Luca de Carvalho Zortéa e Fábio 
Augusto Zortéa, filhos do Fábio Ce-
sar Zortéa, foram indiciados por dano 
simples, desobediência, desacato e 
resistência à prisão. Fábio Augusto 
responde também por lesão corpo-
ral, por ter atingido o rosto de um dos 
PMs com um carregador de arma.

O documento do resultado do in-
quérito destacou que a ação policial 
“no início se desenrolou dentro do 
exercício regular da função, mas mos-
trou-se desproporcional e sem razão, 

apesar da resistência apresentada por 
um dos envolvidos”.

No relatório foi mencionado o 
depoimento do médico que prestou 
atendimento, onde relatou que a de-
mora foi de suma importância para a 
impossibilidade de sobrevivência do 
PRF aposentado. A investigação consi-
dera que houve abuso de autoridade 
quando houve uso de cassetete para 
agredir um dos envolvidos, o que, se-
gundo a polícia, não teria necessidade 
técnica.

O inquérito policial foi remetido 
à Justiça de Torres que dará vistas ao 
Ministério Público que poderá acatar 
ou não as conclusões, oferecer de-
núncia pelos mesmos crimes ou ou-
tros, conforme seu entendimento, e 
ainda determinar outras diligências à 
Polícia Civil.

FONTE: Paula Borges (Rádio Ma-
ristela)

Inquérito policial do caso Zortéa é remetido à Justiça de Torres

O delegado  Marcos Vinícius Mu-
niz Veloso, antes responsável pela 
atuação nas cidades de Arvorezinha, 
Putinga e Ilópolis (cidades da 24ª Re-
gião Policial, com sede em Soledade) 
deverá assumir a delegacia de Torres, 
pertencente a 23ª Região Policial 
(com sede em Capão da Canoa). A 
informação foi confirmada pelo pró-
prio Marcos Vinícius, em suas redas 
sociais.  Ele irá assumir o lugar do 
delegado Juliano Aguiar de Carvalho, 
que, após quatro anos de atuação, 

recentemente deixou o comando dos 
trabalhos na Delegacia de Polícia Civil 
de  Torres e Três Cachoeiras.

O delegado Marcos Vinícius, em 
suas redes sociais, agradeceu o apoio 
que recebeu das pessoas e policiais 
civis da região de Soledade nos últi-
mos anos, bem como todo o aprendi-
zado adquirido. Marcos Vinícus ainda 
enalteceu os juízes, promotores e li-
deranças políticas atuantes na região 
de Soledade, assim como a impren-
sa e sua família. Lembrou ainda que 

atuou (em maior ou menor nível) em 
todas as delegacias da região duran-
te os últimos 8 anos, o que lhe gerou 
'enorme aprendizado' . 

O delegado se diz pronto para o 
desafio de assumir a delegacia de 
Torres, agradecendo 'a Deus por 
tudo', pedindo saúde a Ele e que co-
loque as pessoas certas no seu cami-
nho.

*Com informações de Clic 
Soledade

Delegado Marcos Vinícius Veloso deixa região de Soledade e 
deverá assumir delegacia de polícia em Torres

Na tarde desta segunda-feira 
(14/3), no bairro São Jorge em Tor-
res, a Brigada Militar (BM) pren-
deu um homem e uma mulher por 
tráfico de drogas e associação ao 
tráfico.

Após receber denúncia anôni-
ma pelo telefone 190, de que um 

indivíduo estaria traficando no 
bairro, uma guarnição da Força 
Tática/2º BPAT realizou diligências 
e localizou um homem e uma mu-
lher vendendo drogas. Com eles 
foram apreendidos 1,77 Kg de 
maconha, 60 pedras de crack, um 
aparelho celular e R$234,00.

"O homem preso tem 46 anos 
e antecedentes por homicídio, la-
trocínio, porte ilegal de arma de 
fogo e formação de quadrilha. Já 
a mulher presa, de 27 anos, pos-
sui antecedentes por tráfico de 
drogas", concluí a comunicação da 
BM.

BM PRENDE UM HOMEM E UMA MULHER POR TRÁFICO E 
ASSOCIAÇÃO AO TRÁFICO EM TORRES

O homem preso tem 46 anos e antecedentes por homicídio, latrocínio, porte ilegal de 
arma de fogo e formação de quadrilha

O comandante do Coman-
do Regional de Policiamento 
Ostensivo do Litoral (CRPO 
Litoral), coronel Leandro 
Luz, deixou o cargo em Osó-
rio para assumir a mesma 
função no Comando de Po-
liciamento Metropolitano 
(CPM), em Canoas. O tenen-
te-coronel Ney Humberto 

Fagundes Medeiros, que co-
mandava o 8º BPM, passou 
a ser o comandante interino 
do CRPO Litoral, tendo rece-
bido o bracelete da Unidade 
do coronel Luz nesta terça-
-feira (15/3).

Já no 8º BPM, o subco-
mandante Major Fabio Hax 
Duro assumiu a função de co-

mandante interino do Bata-
lhão. As solenidades oficiais 
de passagem de comando do 
CRPO Litoral e do 8º BPM se-
rão organizadas e informadas 
nas datas oportunas.

TEXTO: Jornalista Jussara 
Pelissoli – servidora civil

FOTOS: Divulgação BM

Brigada Millitar do Litoral Norte gaúcho tem novo comandante
Coronel Leandro Luz entregou bracelete do CRPO Litoral para seu sucessor, tenente-coronel Ney Humberto Fagundes Medeiros (foto)
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ÁRIES - A semana vai trazer agitação e 
certa inquietação. Tome cuidado com an-
siedades e perda de foco no início da se-
mana. Depois, você conseguirá trazer mais 
foco e organização e direcionamento para 

sua mente, realizando o que precisar com mais discerni-
mento. O Sol, entrando no seu signo, traz mais vitalidade e 
saúde. Aproveite a fase.

TOURO -É uma semana para manter a 
disciplina e a simplicidade. Se for por um 
caminho de esbanjar ou de excessos, pode 
passar apertos, principalmente financeiros. 
A sua saúde pode precisar de atenção e 

manter seus dias em uma rotina de bem-estar é indicado. 
Tome cuidado com discordâncias que podem virar uma dis-
cussão.

GÊMEOS -A semana pede perseverança e 
coragem para encarar de frente o que vier, de 
peito aberto, com confiança e uma boa dose 
de fé. Tome cuidado com a tendência a ficar 
alimentando aflições e crises de consciência. 

É importante se perdoar e seguir, mesmo cometendo erros. 
Aguarde novidades e agitação.

CÂNCER -A semana pode trazer a necessida-
de de buscar mais autocuidado e mais conexão 
com sua criatividade. Você pode se permitir ter 
mais prazer e bem-estar, então pode investir 
esta semana em coisas ou experiências das 
quais goste. Além disso, você estará com âni-

mo para realizar seus ideais. Existe possibilidade de propostas 
novas de trabalho, mas é importante analisar e refletir

LEÃO - A semana traz mudanças. Saiba 
ser desapegado e não se limite por medo. 
Um novo ciclo está chegando, algo que 
te fará muito bem. Outra coisa é o seu 
potencial criativo, que despontará, e 
isso pode estar ligado a esse novo ciclo. 

Semana positiva para novos cursos ou novos aprendizados 
em geral. Bom momento para se enturmar ou resolver 
problemas que envolvam outras pessoas.

VIRGEM - semana pode começar caótica ou 
tediosa. É preciso se organizar e buscar ter 
coragem de seguir com disciplina em relação 
às suas atividades, sem se deixar levar pelo 
passado ou pela ansiedade sobre o futuro. 
O cansaço pode te abater e o melhor a fazer 

será cuidar da sua saúde e descansar. A semana traz a força da 
família ou de pessoas próximas

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana traz oportunidades e é pre-
ciso estar pronto, leve e com muita coragem 
para agarrá-las. Portanto, quanto mais focar no 
simples, melhor, além de resolver tudo na hora, 
sem deixar para depois, pois você precisará 
estar livre e preparado — pode ser um convite 

para um passeio, participar de um novo projeto, de um estudo 
ou até um novo trabalho pode chegar.

CAPRICÓRNIO -A semana vai 
te levar a finalizar o que precisa 
e a sustentar suas ideias e sua 
motivação até o fim, portanto ser 
persistente no que está fazendo 

ou idealizando é importante. Tome cuidado com 
promessas demais ou inadequadas. Certifique-
-se de que pode cumprir o que promete.  Você 
pode ficar muito feliz pela realização de alguém 
próximo

AQUÁRIO - A semana traz tesou-
ros escondidos onde você menos 
espera, portanto, quanto mais ti-
ver paciência, dedicação e calma, 
mais pode crescer e prosperar em 
todos os sentidos. Existem expan-

são e oportunidades, mas é preciso saber esperar 
e também contribuir com o seu entorno, sem per-
der o foco nas suas próprias tarefas.

PEIXES - A semana pede muita luci-
dez e inteligência. Tome cuidado com 
impaciências ou descontrole emocio-
nal, porque pode passar raiva, mas 
saiba direcionar bem essa energia 

e não desconte nas pessoas próximas, pois pode se 
tornar muito cruel ou agressivo. A rivalidade pode estar 
presente também, com pessoas querendo te tirar do 
sério - Saiba se desvencilhar das armadilhas.

ESCORPIÃO -A semana traz equilíbrio e flui-
dez, assim como solidariedade, portanto você 
pode receber a ajuda de que precisa, inclusi-
ve financeira. Suas realizações acontecem em 
conjunto com os demais. Será difícil fazer tudo 

sozinho, portanto saiba ouvir e perceber que não está sozinho. 
Tome cuidado com ambições desmedidas.

SAGITÁRIO - A semana vai te levar a to-
mar iniciativa, portanto reflita bem antes 
de agir para ter mais assertividade e não 
ter que se corrigir depois. Isso também o 
fará perder menos tempo, então não te-

nha pressa nem ansiedade de realizar o que quer que 
seja. Tome cuidado com a preguiça ou a dificuldade de 
refletir sobre o que deseja.

VARIEDADES

(semana entre 15/03 e 21/03)
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Filme venezuelano na próxima sessão do Cineclube Torres no Museu Histórico
Continua na próxima segunda, dia 21 de 
março às 20 horas, o Ciclo de Filmes de 
Expressão Ibero-Americana do Cineclu-

be Torres na sua nova espaço de exibi-
ção, o Museu Histórico de Torres, graças 
à parceria com a Secretaria da Cultura 

e do Esporte do mu-
nicípio. Desta vez na 
tela será a vez de um 
recente filme da pou-
co conhecida cinema-
tografia venezuelana, 
o filme “Pelo Malo”, 
de 2013, da diretora 
Mariana Rondón, que 
estudou em Cuba e 
em França.
"Pelo Malo" em es-

panhol é "Cabelo Ruim", um apelido 
pejorativo usado para indicar o cabe-
lo crespo, uma herança africana vista 
como estigma num sistema de valores 
ainda eurocêntrico e racista, vigorando 
mesmo em contextos sociais pobres e 
degradados. Junior, o protagonista, é um 
menino que sofre do bullyng pelo seu 
cabelo crespo herdado pelo pai ausente. 
Seu sonho é fazer alisamento para a foto 
do colégio, se parecer com um cantor fa-
moso e deixar sua mãe orgulhosa. Mas, 
ao invés disso, provocará uma séria ba-
talha com ela, envolvendo também a re-
jeição por outro anacrónico preconceito.

O filme, ambientado numa comunidade 
de baixa renda, a partir dos embates dos 
personagens, faz refletir sobre o papel 
das várias instituições (família, escola, 
governo, igreja) na determinação artifi-
cial de valores quanto a temas como a 
pobreza, a violência, a homossexualida-
de, mas sempre de um ponto de vista 
humano e não maniqueísta.
“Pelo Malo” foi muito bem recebido nos 
circuitos de festivais pelo mundo e teve 
seu maior triunfo em San Sebastian, Es-
panha, onde ganhou a Concha de Ouro 
de melhor filme em competição, exata-
mente pelo seu excelente roteiro e di-

reção, mas “sua força, no entanto, vem 
dos atores, intérpretes que entendem 
seus personagens e os defendem com 
gana, dotando-os de uma profundidade 
crua e real, possível de ser percebida e 
compreendida” (Robledo Milani, Papo 
de Cinema).
A organização da sessão, e do Ciclo no 
qual é integrado, é do Cineclube Torres, 
Associação sem fins lucrativos, Ponto de 
Cultura pela Lei Cultura Viva, em ativida-
de desde 2011, e conta com o patrocínio 
da Up Idiomas Torres e o apoio institu-
cional da Secretaria Municipal da Cultu-
ra e do Esporte.

O evento - que deverá ter cerca de 70 balões e 5 atrações nacionais - será entre os dias 14 e 24 de abril, no Parque Odilo Webber Rodrigues.

Para convidar os gaúchos, 32º Festival Internacional de 
Balonismo de Torres foi lançado, com sucesso em Porto Alegre

Com prestígio de bom pú-
blico e autoridades, foi lança-
do em Porto Alegre nessa últi-
ma terça-feira (15 de março), 
o 32º Festival Internacional de 
Balonismo de Torres, no Cais 
Embarcadero. O propósito do 
evento foi convidar os gaúchos 
para o evento - que este ano 
conta com cerca de 70 balões 
competitivos de diferentes pa-
íses e cinco shows nacionais. 
O evento será entre os dias 14 
e 24 de abril, no Parque Odilo 

Webber Rodrigues. 
Tendo ao fundo, o fogo de 

maçarico, equipamento utili-
zado pelos balões de ar quen-
te, o evento foi apresentado 
pelo prefeito Carlos Souza. O 
secretário estadual de Turis-
mo, Ronaldo Santini, repre-
sentou o governador Eduardo 
Leite na cerimônia. Em nome 
do município de Torres, pre-
feito Carlos, acompanhado 
da primeira-dama, Susi Rosa 
Souza, convidou a todos os 

presentes para participarem 
do 32º Festival. O coquetel do 
evento de lançamento acon-
teceu às 17h com participação 
de autoridades, imprensa e 
demais convidados. Da Prefei-
tura de Torres, além do prefei-
to Carlos, participaram do ato, 
o vice-prefeito Fabio Amoretti, 
o chefe de gabinete Douglas 
Martins Rocha, a procurado-
ra-geral do município Pâme-
la Souza e outros secretários 
municipais.

Ultima edição atraiu aproximadamente 300 mil pessoas
A última edição atraiu aproxi-
madamente 300 mil pessoas no 
Parque. Em razão da pandemia 
não ocorreu o Festival em 2020 
e 2021 e agora ele retorna com 
muitas novidades e dez dias de 
evento. Diariamente serão rea-
lizadas duas provas pelos balo-
nistas, Outra grande atração do 

Festival é o Night Glow, espetá-
culo de balões iluminados,
Para o prefeito Carlos, o Festival 
também é uma forma de movi-
mentar a economia e o turismo 
da região. “Aos poucos, o nosso 
município vem se consolidan-
do como Capital Nacional do 
Balonismo. Com certeza, é um 

evento consolidado, com edição 
especial, gerando vagas de em-
prego, renda e desenvolvendo 
a economia da região”, afirmou. 
O prefeito destacou a remode-
lagem do Festival que terá nes-
ta 32ª edição, uma maior infra-
estrutura no Parque. Além dos 
tradicionais balões em forma de 

“gota”, o Festival terá também a 
participação de balões de forma-
tos especiais.  O evento, que é o 
maior da América Latina na área, 
é uma realização da Prefeitura, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Turismo. 
Este ano, todo o espetáculo e a 
estrutura do Festival deverá pro-

porcionar maior aproximação do 
público com os shows. Apresen-
tações nacionais - com ingres-
sos a partir de R$10 -  estarão 
presentes no Festival, confira os 
dias das apresentações: 15/4 Vi-
tão e Matuê,16/4 Luan Santana, 
23/4 Michel Teló e 24/4 Turma 
do Pagode.

Marinha do Brasil efetuou  quase 1mil abordagens a 
embarcações no Litoral Norte do RS na Operação Verão

A Marinha do Brasil realizou, 
entre os dias 15 de dezembro 
e 15 de março, em todo o lito-
ral brasileiro a Operação Verão 
2021/2022, com o slogan “Nave-
gue Seguro: a nossa melhor esco-
lha". Durante toda a temporada, a 
Marinha empregou grande parte 
do seu efetivo, incluindo navios e 

aeronaves, tendo objetivo de in-
tensificar as ações de fiscalização 
e conscientização das boas prá-
ticas no uso de embarcações de 
lazer.

No Litoral Norte Gaúcho, foram 
realizadas 965 abordagens nesse 
período de três meses, conforme 
a agência da Capitania dos Portos 

de Tramandaí. Estas abordagens 
resultaram, ainda, em 12 notifi-
cações auferidas e 6 embarcações 
apreendidas na Operação Verão.  
Apesar do final da Operação Ve-
rão, a Capitania dos Portos de Tra-
mandaí ressalta que seguirá com 
as inspeções navais regulares na 
região. 

Torres é o 5° município do Litoral Norte com maior número de emplacamentos de veículos
Dados do Departamento Nacional de 
Trânsito (Denatran) apontam que o Li-
toral Norte tem 253.914 veículos em-
placados. Os números são referentes a 
janeiro de 2022. O município com maior 
quantidade de veículos emplacados é 
Capão da Canoa que soma 38.021, se-
guido de Osório com 35.616 e Traman-
daí com 31.758 veículos. Torres está na 

5ª posição, com 24.854 emplacamento 
registrados.
Os municípios que tem o menor número 
de veículos emplacados são Mampituba 
com 780, Dom Pedro de Alcântara com 
1.652 e Itati com 1.674. Os veículos con-
tabilizados são de todos os tipos, como 
automóveis, motocicletas, caminhões, 
ônibus, tratores, pick-ups, entre outros.

De acordo com o levantamento do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), o Litoral Norte gaúcho ultrapas-
sou 400 mil habitantes. O número de 
veículos em circulação é diferente do 
número de emplacados, uma vez que 
há em circulação veículos emplacados 
em outras regiões e estados e veículos 
emplacados no Litoral Norte também 

podem migrar para outros locais.

Confira a quantidade de veículos empla-
cados por município na região:
Arroio do Sal- 5.585; Balneário Pi-
nhal- 4.945; Capão da Canoa- 38.021; 
Capivari do Sul- 3.152; Caraá- 3.791; 
Cidreira- 6.508; Dom Pedro de Alcân-
tara- 1.652; Imbé- 15.422; Itati- 1.674; 

Mampituba- 780; Maquiné- 4.888; Mor-
rinhos do Sul 2.262; Mostardas- 7.430; 
Osório- 35.616; Palmares do Sul- 7.360; 
Santo Antônio da Patrulha- 30.967; Ta-
vares- 3.555; Torres- 24.854; Tramandaí- 
31.758; Três Cachoeiras- 8.940; Três For-
quilhas- 1.988; Xangri-Lá- 12.397

Fonte: JPN/Denatran
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A Associação Torrense de 
Handebol (ATHB) fez um ba-
lanço do Projeto Somos Todos 
Hand Torres de 2021 encerrado 
no último dia 03 de março. Com 
duração de seis meses, o projeto 
teve como foco principal a ma-
nutenção e aprimoramento das 
equipes Cadete e Juvenil, naipes 
masculino e feminino, tendo em 
vista a preparação para as com-
petições no âmbito estadual, 
que aconteceram entre os me-
ses de outubro e dezembro de 
2021.

A ATHB destaca que as equi-
pes Cadete e Juvenil femininas 
terminaram o Campeonato Es-
tadual de 2021 como vice-cam-
peãs em ambas as categorias, 
tendo apenas uma derrota cada 
em toda competição. Já no Mas-
culino, o ano foi de reestrutura-
ção das categorias, concluindo 

o ano com a terceira colocação 
na categoria Cadete e 4° lugar 
no Juvenil no Gauchão de Han-
debol.

“Durante os meses de janeiro 
e fevereiro de 2022 foi possível a 
realização de um trabalho de re-
condicionamento e recuperação 
física nos atletas, aspectos im-

portantes e que com a situação 
da pandemia, vivida nos últimos 
dois anos, acabou dificultando 
a sequência de crescimento e 
amadurecimento de nossos jo-
gadores”, explica o auxiliar téc-
nico da categoria Cadete Juvenil 
feminino, Diego Bueno.

Por fim, a equipe técnica da 

ATHB acredita que o ano obteve 
resultados extremamente satis-
fatórios, tanto dentro de qua-
dra, com desempenhos acima 
da média, como também fora 
de quadra, com uma estrutura-
ção de equipes bem mais pre-
paradas com relação aos treinos 
físicos, técnicos e táticos.

O Projeto Somos Todos Hand- 
Torres 2021 foi financiado pelo 
Governo do Estado do Rio Gran-
de do Sul por meio do PRÓ-ES-
PORTE LIE., com Patrocínio da 
Alpha Química

*Texto com  Jornalista Melis-
sa Maciel (ASCOM ATHB)

ATHB faz balanço dos últimos meses do 
Projeto 'Somos Todos Hand-Torres'  

CRPO Litoral e 8º BPM repassam quase 900 
mechas de cabelos a entidades

O 8º Batalhão de Polícia 
Militar (8º BPM) e o Coman-
do Regional de Policiamento 
Ostensivo (CRPO Litoral) reali-
zaram em Osório, na tarde da 
quarta-feira (16/3), solenidade 
de repasse de mechas de cabe-
los e tampinhas ao Instituto da 
Mama do RS (Imama) e ao Ins-
tituto do Câncer Infantil. 

O 8º BPM contou com a par-
ceria de 27 salões de beleza e 
barbearias de municípios da 
área de abrangência da Uni-
dade e foram arrecadadas 788 
mechas de cabelos de outubro 
de 2021 até março deste ano. 
O CRPO Litoral foi recebendo 
doações individuais e alguns 
lotes de salões de beleza, so-

mando 110 me-
chas. As quase 

900 mechas foram divididas 
entre o Imama, representado 
no ato por Márcia Fernandes 
e Nilza Santana, e o Instituto 
do Câncer Infantil com as pre-
senças dos irmãos Jair e Shirley 
Amenguael Stenzel.

Na solenidade, foi entregue 
uma peruca a menina osorien-
se Pietra, que está em trata-
mento contra o câncer, simbo-
lizando o sentido da Campanha 
'Cabelos de Aço' das Brigadia-
nas, que foi lançada em março 
de 2019 e se tornou perma-
nente.

Para a arrecadação de tampi-
nhas plásticas, houve a colabo-
ração de 12 estabelecimentos 
comerciais, além de doações 
individuais, totalizando 220 
quilos do material, entregues 

ao Instituto do Câncer Infan-
til. Em Osório, a campanha da 
tampinha foi proposta ao 8º 
BPM pelo cidadão Flávio Flo-
riano Peixoto no final de 2019 
e desde lá o Batalhão vem ar-
recadando os objetos. 

O comandante interino do 
CRPO Litoral, tenente-coronel 
Ney Humberto Fagundes Me-
deiros, falou que a Brigada Mi-
litar é um elo de aproximação 
entre a comunidade, as enti-
dades que apoiam mulheres e 
crianças acometidas por cân-
cer e os pacientes que neces-
sitam desse amparo solidário.

TEXTO: Jornalista Jussara Pe-
lissoli – servidora civil

FOTOS: Sd Alex (CRPO LITO-
RAL)

Empresas de telemarketing passam 
a ter prefixo obrigatório  no Brasil

Começou a valer na última 
quinta-feira (10), o uso obriga-
tório do prefixo 0303 na ligações 
realizadas para clientes pelas 
empresas de telemarketing. A 
mudança, anunciada no final 
do ano passado pela Agência 
Nacional de Telecomunicações 
(Anatel), tem o objetivo de aju-
dar os usuários a identificarem 
facilmente esse tipo de ligação e 
decidir se vão aceitar a chamada.

O código aparecerá no início 
do número de qualquer ligação 

que vise a ofertar produtos ou 
serviços. As mudanças valem 
apenas para as prestadoras de 
telefonia móvel. Daqui a 90 dias, 
deverão ser implementadas 
também pelas operadoras de te-
lefonia fixa.

Segundo a Anatel , o uso do 
código 0303 será exclusivo e 
obrigatório para atividades de 
telemarketing ativo, prática de 
oferta de produtos ou serviços 
por meio de ligações ou men-
sagens telefônicas, previamente 

gravadas ou não. A medida de-
termina que as redes de teleco-
municações permitam a identifi-
cação clara do código no visor do 
aparelho. 

Além disso, as operadoras de-
verão fazer o bloqueio preven-
tivo de chamadas originadas de 
telemarketing ativo a pedido do 
consumidor. Também caberá às 
teles empregar os meios tecno-
lógicos necessário para coibir o 
uso fora das regras estabelecidas 
pela Anatel.
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado.Nesta atual temporada as grandes festas sociais seguiramm um pouco 
restritas, ainda como medida de combate a pandemia de Covid-19. Mesmo assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia 
gaúcha seguiram.
Nesta última semana, mesmo com o verão chegando ao final, não faltaram reuniões e comemorações em meio a tranquilidade das 'águas de março'

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Flávio Obino Filho recebeu colegas do Anchieta em seu 
Haras

Luiz Carlos Machado 
Lisboa : um SUCESSO 
em tudo que realizou. 
Jornalista, escritor, 
criador do Festival de 
Cinema de Gramado e 
do Bric da Redenção... 
Amigo de seus Amigos... 
Homenagem póstuma...

Primeira reunião da Diretoria da Asso-
ciação dos Ex- Alunos do Colégio Bom 
Conselho

João Carlos e Anamaria 
Moreira Borges : um belo 

casal

Isoldinha Xavier e Roni Benedatti tomando 
chá , com todo o calor...

Lançamento festivo do 32 Festival de Balonismo em POA O aniversariante Antônio 
Chaves Barcellos Neto com sua 

Michelle Oliveira Chaves Barcellos

Aproximadamente 300 Mulheres da Federação Soripti-
mista ,se reuniram para chá via internet...Um sucesso

O lindo sorriso de 
Valentina Rech

Helena Canabarro 
Carvalho e Angela 

Oliveira, à beira da 
praia nos molhes



A FOLHA 23SEXTA-Feira, 18 de Março de 2022REGIÃO

Está tramitando nos ritos da 
Câmara Municipal de Vereadores 
de Três Cachoeiras o projeto de 
Lei 04/2022, de autoria do Poder 
Executivo (prefeito), que estabe-
lece o índice para a revisão geral 
anual dos vencimentos dos ser-
vidores do Poder Executivo e  do 
Poder Legislativo, nos  quadros 
Geral, CLT, Cargos em Comissão, 
Funções Gratificadas,  Conselhei-
ros Tutelares e Aposentados e 
Pensionistas do município. O Pro-
jeto de Lei que deve ser votado 
nas próximas semanas na Câmara 
cachoeirense. 

No texto do PL,  a prefeitura 
afirma que “fica concedido revi-

são geral anual prevista no Art. 
37, X da Constituição Federal, 
regulamentada pela Lei Munici-
pal nº 891/2006, pela aplicação 
do índice do IPCA referente à 
inflação acumulada do exercício 
dos últimos 12 meses (de janei-
ro 2021 a dezembro de 2021) no 
percentual de 10,06%, sobre os 
vencimentos  Poder Executivo e 
Poder Legislativo, quadro geral, 
CLT, cargos em comissão, funções 
gratificadas e conselheiros tutela-
res, aposentados e pensionistas, 
amparados pela paridade consti-
tucional”.

A revisão geral anual prevista 
no art. 1º aplica-se também ao 

subsídio do Prefeito, do Vice-pre-
feito, dos Secretários Municipais 
e dos Vereadores.

Aumento real

 A lei pede autorização parla-
mentar também para conceder 
aumento real de 2,50% sobre o 
vencimento dos servidores do Po-
der Executivo, servidores munici-
pais do Quadro Geral, CLT, Cargos 
em Comissão, Funções Gratifi-
cadas e Conselheiros Tutelares, 
Secretários Municipais, extensivo 
aos proventos dos aposentados e 
às pensões amparados pela pari-
dade constitucional. Entretanto, 

conforme o texto da lei, esse au-
mento de 2,5% não  incluí prefei-
to, vice-prefeito e vereadores. 

Excepcionalmente no ano de 
2022 a revisão geral anual calcu-

lada sobre o período de janeiro a 
dezembro de 2021 conforme Lei 
Municipal nº 1.394/2013, será 
aplicada a contar de 1º de março 
de 2022.

PL que tramita na  Câmara de Três Cachoeiras projeta  
reajuste e aumento real de salários públicos locais

Plano Municipal de Saneamento Básico em elaboração no Passo de Torres
O Prefeito do Passo de Torres, 

Valmir Rodrigues, esteve reunido 
no último dia 11/03 com o geren-
te de relações da Companhia Ca-
tarinense de Águas e Saneamen-
to (CASAN), Carlos Coutinho, para 
tratar do Termo Aditivo ao con-
trato de concessão de prestação 

de serviços públicos de abasteci-
mento de água e de esgotamento 
sanitário.

Passo de Torres está em eta-
pa de elaboração do Plano Mu-
nicipal de Saneamento Básico, 
documento que passará a ser a 
referência para a implantação 

dos serviços, infraestruturas e 
instalações operacionais, preven-
do diretrizes, fixando as metas de 
cobertura e atendimento com os 
serviços de água; coleta e trata-
mento do esgoto doméstico; lim-
peza urbana; coleta e destinação 
adequada do lixo urbano; e dre-

nagem e destino adequado das 
águas de chuva.

Segundo o Prefeito Valmir, a 
meta é atingir, até 31 de dezem-
bro de 2033, o atendimento de 
99% da população com água po-
tável e de 90% com tratamento e 
coleta de esgoto. "Entre os bene-

fícios do saneamento básico, es-
tão o desenvolvimento da cidade 
e o aumento da qualidade de vida 
das pessoas, especialmente na 
área de saúde pública, onde tere-
mos a contenção de doenças e o 
controle da poluição ambiental", 
explicou o Prefeito.

IPCA dá 10,6% de reajuste, o qual será sendo a aumento real de 2,5%. Mas esse aumento  de 2,5% não inclui a categoria de políticos eletivos.

A Administração Municipal de 
Três Cachoeiras, por meio da Se-
cretaria de Educação, entregou 
nesta semana, uma série de ma-
teriais didáticos e pedagógicos 
em escolas de ensino fundamen-
tal do município, e materiais es-
portivos em escolas de educação 
infantil. 

Todos os materiais são para 
uso em sala de aula, proporcio-
nando maior aprendizagem aos 
alunos. Dentre as escolas estão, a 
José Felipe Schaeffer e Fernando 
Ferrari. 

Escolas municipais de Três Cachoeiras recebem materiais didáticos e pedagógicos

Na terça-feira, 15/03, o gestor 
da Corsan Arroio do Sal, Rômulo 
Röpke Pereira, esteve em visita ao 
prefeito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão). Na ocasião, 
o gestor entregou ao prefeito Bo-
lão documento de prestação dos 
serviços realizados no Município. 
Além disso, apresentou retorno 

às demandas solicitadas, bem 
como fez a entrega de materiais 
institucionais.

De acordo com o gestor da 
Corsan, as duas principais de-
mandas solicitadas pelo prefeito 
foram a instalação de hidrante 
próximo ao transbordo municipal 
e de chuveirinhos na beira-mar.O 

prefeito Bolão agradece a visita e 
o empenho do gestor Rômulo ao 
realizar a prestação de serviços 
com muita transparência e por 
sempre se colocar à disposição 
em buscar soluções para as ne-
cessidades do Município. (texto 
Melissa Maciel - Foto Daniel Ma-
tos/ ASCOM PMAS)

Gestor da Corsan Arroio do Sal visita prefeito 
para prestação dos serviços realizados

Oficinas terapêuticas são ofertadas pela Secretaria de Saúde de Três Cachoeiras
Com o objetivo de promo-

ver a saúde mental em Três 
Cachoeiras, a Secretaria de 
Saúde está promovendo ofici-

nas terapêuticas de atividades 
físicas.A iniciativa, denomina-
da “Vibração Alta”, será reali-
zada nas comunidades em dia 

e hora específica, conforme 
cronograma abaixo, e é volta-
da para todas as idades. Parti-
cipe!

TERÇA-FEIRA -  Vila Fernan-
do Ferrari – Salão - 14h; Centro 
– Salão Paroquial – 15h; Santo 
Anjo da Guarda – Salão – 16h

QUINTA-FEIRA - Lajeadinho 
– Salão – 15h; Santa Rita – Sa-
lão Clube de Mães Flor de Liz 
– 16h
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Prefeito de Três Cachoeiras viaja a 
Brasília e traz mais recursos para o 

município
O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 

Raupp Lipert, viajou a Brasília na última 
segunda-feira (14) e conquistou mais re-
cursos para Três Cachoeiras. 

No gabinete do Deputado Federal Ubi-
ratan Sanderson, o prefeito agradeceu os 
R$ 400 mil destinado para a área da Saú-
de, além de terem encaminhado novos 
recursos que devem ser anunciados em 
breve. No gabinete do Deputado Federal 
Giovani Feltes também conquistou R$ 200 
mil para a Saúde e no gabinete do Deputa-

do Márcio Biolchi R$ 70 mil. 
Em visita ao gabinete do Deputado Fe-

deral Bibo Nunes, recebeu ainda emenda 
parlamentar de R$ 250 mil para a área da 
Agricultura. 

Ainda na agenda, aproveitou para agra-
decer os recursos de R$ 400 mil destina-
dos pela Deputada Federal Liziane Bayer 
para a construção da Casa de Cultura e do 
Turista e se reuniu no Ministério do Turis-
mo para tratar da liberação de recursos 
pendentes. 

Ginásio de Esportes José Lotufo é concedido 
à Associação Comunitária Professor Gentil 

da Rondinha
O prefeito de Arroio do Sal, 

Affonso Flávio Angst (Bolão), e a 
secretária municipal de Turismo, 
Esporte, Juventude e da Cultura, 
Aline Valim, assinaram na terça-
-feira, 15/03, o Contrato de Con-
cessão de Direito Real de Uso para 
a Associação Comunitária Profes-
sor Gentil da Rondinha, do uso do 
Ginásio de Esportes José Lotufo, 
representada no ato por Gabriel 
Bereta Cipriano.

A Concessão destina-se à práti-
ca de esportes adequados à can-
cha do Ginásio, à realização de 
eventos diversos, a promoções de 
fins educacionais, culturais e so-
ciais, tais como encontros, cursos, 
seminários e eventos afins.Além 
disso, está permitida a exploração 
econômica por meio de aluguel 
da quadra de esportes, venda de 
produtos com a prestação de ser-
viço de bar para o fim de único e 

exclusivo de manter os encargos 
de manutenção do local.

De acordo com o prefeito Bolão, 
"a iniciativa reforça parceria entre 
a Prefeitura Municipal e a comu-
nidade, visando o cuidado com o 
bem público, ao mesmo tempo, 
dispondo acesso às atividades 
importantes para o bem-estar da 
comunidade". (Texto por Melissa 
Maciel - Foto por Daniel Matos/
ASCOM PMAS)
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O Instituto Ecosurf, em parceria 
com a Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal, por meio da Secretaria Munici-
pal de Turismo, realizará no dia 20 de 
março, domingo, mais uma edição do 
Projeto Limpeza Voluntária, a partir 
das 9h30min, com mutirão de limpeza 
nas margens do arroio que dá nome ao 
Município. A ação, que é realizada em 
Arroio do Sal desde 2019 e, a cada ano, 
conta com voluntários participantes e 
apoio do governo municipal. Em mais 
uma edição no ano de 2022 vai consis-
tir em limpeza das margens do arroio, 
triagem dos resíduos e pesquisa dos re-
síduos recolhidos.

De acordo com o diretor de Relações 

do Instituto Ecosurf e diretor Executivo 
do Programa Oceano na Escola, Cláu-
dio Abrianos Becker, já foram diversas 
ações de despoluição e educação am-
biental em Arroio do Sal - onde existe 
um grupo ativo de muitos voluntários, 
entre moradores e veranistas tradicio-
nais - incluindo não só a beira da praia, 
dunas e restinga,  mas também o arroio 
(e a avenida por onde corre seu leito), 
Parque Tupancy, além de ações sociais 
como campanhas do agasalho e de ali-
mentos para catadores de materiais re-
cicláveis locais.

Para o prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), que apoia a 
iniciativa, a ação é um trabalho que visa 

a preocupação do cidadão com a utili-
zação dessa beleza natural que é o ar-
roio que não só a origem do município 
como leva seu nome.

A secretária de Turismo, Esporte, Ju-
ventude e da Cultura, Aline Valim, afir-
ma que assim como outras iniciativas já 
realizadas no município, como placas 
com frases de conscientização ambien-
tal, cinzeiros de bambu para fumantes 
não descartarem as bitucas na praia, 
essa ação atual quer somar esforços na 
conscientização da população, veranis-
tas e visitantes, que cada um entenda 
que é responsável em recolher o seu 
lixo e descartar adequadamente. (Com 
informações de Melissa Maciel) 

Prefeitura de Arroio do Sal e Ecosurf realizarão ação 
de limpeza junto as margens do arroio

20ª Festa do Pescador de Arroio do Sal 
contará com quatro grandes shows gratuitos 

A 20ª Festa do Pesca-
dor de Arroio do Sal já tem 
data definida: ocorrerá de 
28 a 31 de julho de 2022. 
Além disso, a programa-
ção de shows também já 
foi definida, com atrações 
de renome nacional, com 
apresentações  gratuitas. 
As atrações musicais são:

– no dia 28/07, quinta-
-feira, show com a dupla 
sertaneja Edu e Renan;

– no dia 29/07, sexta-
-feira, o bom reggae de Ar-
mandinho;

– no dia 30/07, sábado, 
o samba rock de Atitude 
67;

– no domingo, 31/07, o 
show humorístico com o 
Guri de Uruguaiana.

Em breve a Prefeitura 
Municipal de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria de 

Turismo, Esporte, Juventu-
de e da Cultura, irá divulgar 
a programação completa. 

30º Rodeio Crioulo Nacional de Arroio 
do Sal ocorre de 21 a 24 de abril

Os dias 21 a 24 de abril em 
Arroio do Sal serão de tradicio-
nalismo e disputas acirradas 
no Parque de Rodeio CTG Rin-
cão de Estância, localizado na 
entrada da cidade. A progra-
mação campeira, que inicia na 
tarde de 21/04, quinta-feira, fe-
riado de Tiradentes, a partir das 
15h, e se estende até a tarde 
do domingo, 24/04, completa 
a agenda do 30º Rodeio Crioulo 
Nacional de Arroio do Sal.

Para ingressar no Parque, os 
pedestres terão a entrada libe-
rada. Já o acesso para estacio-
namento de veículos leves é de 
R$ 10 e para Ônibus, Caminhão 
e Motor Home, R$ 30. A entra-
da de animais somente se dará 
mediante apresentação da Guia 
de Trânsito Animal (GTA).

A organização do evento 
aguarda a participação de cen-
tenas de tradicionalistas, vindos 

dos mais 
d iversos 
m u n i c í -
pios dos 
e s t a d o s 
do RS 
e SC. O 
e v e n t o 
apresenta 
d isputas 
em dife-
rentes modalidades, envolven-
do o público masculino, femini-
no e infantil.

Também se destaca nessa 
edição a programação musical. 
Os bailes com previsão de início 
às 00h00, têm presença confir-
mada de JJSV na quinta-feira, 
21/04, Bailaço na sexta-feira, 
22/04 e, no sábado, 23/04, Ga-
briel Expresso e Nosso Balanço. 
Ingressos à venda no local du-
rante o evento.

De acordo com o patrão do 

CTG de Arroio do Sal, Neri Co-
elho, algumas orientações se 
fazem necessárias para a reali-
zação do evento, como a proi-
bição de execução de músicas 
que não sejam tradicionalistas 
em som amplificado ou au-
tomotivo dentro do Parque. 
Todas as provas seguirão o re-
gulamento do MTG e serão rea-
lizadas nos horários determina-
dos, podendo sofrer alterações 
conforme condições climáticas. 
(Com Melissa Maciel - ASCOM 
PMAS)

Arroio do Sal participa do Colegiado dos 
Gestores Municipais de Assistência Social 

do Litoral Norte

No último dia  09/03, aconteceu a reunião Co-
legiado dos Gestores Municipais de Assistência 
Social do Litoral Norte (Cogemas) da Associação 
dos Municípios do Litoral Norte (Amlinorte). A 
reunião foi mediada pela atual presidente, Ma-
ria Elisete Machado Germano (Zetinha), secretá-
ria da Assistência Social de Capão da Canoa.

Na oportunidade, estava em pauta a realiza-
ção da eleição da vice-presidência do Cogemas, 
porém a eleição não foi possível por conta da 
falta de quórum e a mesma foi transferida para 
o dia 16/03, em reunião extraordinária a ser rea-
lizada de forma virtual.

De acordo com a secretária-adjunta da Secre-
taria Municipal de Cidadania, Trabalho e Desen-
volvimento Social de Arroio do Sal, Lediene Va-
lim, foram debatidas diversas demandas sobre 
os municípios do Litoral Norte, como o Auxílio 

Alimento, a população de rua e as dificuldades 
que as secretarias enfrentam na busca de solu-
ções. 

Também entrou em pauta a discussão sobre 
o Programa Alimenta Brasil (antigo Programa 
de Aquisição de Alimentos- PAA), para o qual o 
Governo do Estado não apresenta previsão para 
repasse de verbas. Sobre o assunto, o secretário 
municipal de Cidadania, Trabalho e Desenvolvi-
mento de Arroio do Sal, Manoel Pedro Faustino, 
sugeriu que se buscasse verba diretamente no 
Ministério da Cidadania, para evitar depender 
do Estado. A partir da sugestão, membros do 
Cogemas ficaram de planejar uma visita ao Mi-
nistério da Cidadania em Brasília a fim de alcan-
çar os recursos necessários para o programa Ali-
menta Brasil. (Texto Melissa Maciel - Foto Daniel 
Matos/ ASCOM PMAS)

Prefeito de Arroio do Sal sai em férias e o 
vice assume como prefeito em exercício
Na quarta-feira, 16 de março, o prefeito 

de Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), transmitiu o cargo ao vice-prefeito 
do município, José Diogo Martins Pereira, 
Zéca Martins, o qual estará na função de 
prefeito em exercício até o retorno das fé-
rias do prefeito Bolão, em 15 dias.

O prefeito Bolão, em mensagem ao se-
cretariado do seu governo, anunciou as 
suas férias a partir de quinta-feira, 17/03, 
deixando um forte abraço a todos/as. Ao 
prefeito em exercício escreveu, “Amigo 
Zeca, acredito no seu trabalho, vou des-
cansar tranquilo!!”

Zéca Martins agradece a confiança e 
se sente tranquilo e bem amparado pela 

equipe se secretários e servidores munici-
pais na continuidade do trabalho realizado 
pelo prefeito Bolão até aqui. (Com infor-
mações de Melissa Maciel - foto Daniel 
Matos/Ascom PMAS)

Tradicional evento irá ocorrer de 28 a 31 de julho
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VERANISTA/TURISTA/MORADOR LOCAL 

Quem um dia não sonhou em morar 
na praia? 

Muita gente guarda este sonho para 
colocá-lo em prática no momento da apo-
sentadoria. Uma pequena parte dos que 
sonham, conseguem realizar e os outros, 
vão postergando ano a ano e talvez nun-
ca consigam.  

William Só, um turista apaixonado 
por Torres, foi um desses que consegui-
ram realizar o sonho. Hoje ele faz parte 
deste seleto grupo de “turistas aposenta-
dos”. E, como tal, pensava e fazia como 
sempre fez quando era apenas turista, ou 
seja, ia à praia todos os dias. Sim, até no 
inverno. Aparecia o sol, e lá estava ele, 
um misto de morador e veranista, com 
calção de banho, chinelinho e um carri-
nho de praia com cadeiras e guarda sol, 
rumo à praia. E lá ficava até perto das 15 
horas para finalmente voltar para casa, 
almoçar e tirar uma boa, e merecida, si-
esta. Era uma dura vida de “turista apo-
sentado”! 

E ele a desfrutou, feliz, por algum 
tempo até se dar conta que, embora fos-
se seu sonho, morar na praia, não era 
bem aquilo que imaginava. Fixado naque-
la imagem da cidade em plena tempora-
da, ele se deparou com uma nova reali-
dade bem longe daquela idealizada. O 
que ele não se deu conta é que o verão é 

basicamente três meses (os da própria 
estação do ano), e no restante do ano o 
calor e o sol nem sempre estão presen-
tes. E este um quarto de ano (verão), 
passa a ser muito pouco dentro do ano 
inteiro. E, assim como esperava pelo ve-
rão na sua terra de origem, ele continuará 
à espera dele aqui na sua nova morada.  

Outra coisa que nunca contaram 
para ele é que agora seus parentes terão 
à disposição uma casa de veraneio. Sim, 
toda sua família e da sua esposa virão 
(ao mesmo tempo ou escalonados), visitá
-los no verão (e apenas no verão).  

A cidade de Torres já possui uma 
vida mais ou menos normal durante o 
ano todo. Quero dizer que tudo funciona 
durante o ano inteiro, não é mais como 
era há uns 20 ou 30 anos, que ficava um 
marasmo depois da temporada e pouca 
coisa funcionava. Mas para esses turis-
tas, agora moradores, o baque ainda é 
grande, o choque de realidade os pega 
de surpresa. De um quase caos, a cidade 
entra em outra “vibe”, uma tranquilidade, 
quase parada, principalmente nas áreas 
mais turísticas. Isto na percepção deles 
que vislumbravam outra realidade. 

Uns aguentam, e ficam. Outros, não 
suportam e voltam de onde vieram. Anti-
gamente, aqueles que desistiam eram a 
maioria, hoje em dia a maioria são os que 

ficam. Isso fica claro na quantidade de 
apartamentos e casas que passaram a 
ser ocupados durante o ano todo, princi-
palmente depois do início da pandemia. 

E o William ficou. 
O tempo passou e chegou o dia em 

que este personagem, que escolheu ficar, 
sofreu uma mutação: de “turista aposen-
tado” passou a ser “morador torrense”. A 
partir daí ele começa a reduzir suas idas 
à praia à medida que aumenta suas idas 
ao mercado (ou aos médicos). Até que 
chega o momento de só visitar a praia 
aos finais de semana, mas de longe, o 
mais perto que chega é à beira do calça-
dão. 

E a coisa piora. A próxima fase des-
ta mutação é quando ele começa a ter 
um sentimento de pertencimento tão 
grande, mas tão grande, que passa a não 
mais gostar da presença de turistas/
veranistas em “sua cidade”! 

Ele quer a calma, a tranquilidade, o 
pouco trânsito, os mercados com pouca 
gente...ele quer sua vida “normal” de vol-
ta. Só que não se dá conta que isso não 
é mais possível. Aquele “normal” não 
mais existe e, o mais curioso de tudo, é 
que ele também ajudou a compor esta 
nova realidade.  
Foto: http://www.scottlawgroup.ca/blog/ 
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